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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO Projeto ”Adentro” trará para o município uma sessão de 
cinema com exibição na Rua Coberta. Nesta, que é a segunda edição do evento, 
doze municípios foram contemplados com noites para apreciar fi lmes gaúchos

Mostra Interiorana do Cinema 
Gaúcho vai desembarcar por aqui
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>> Ato de inauguração, ocorrido na última 
semana junto ao Centro Administrativo 
de Sobradinho, contou com a presença de 
integrantes da Academia e Administração
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Inaugurada sala da 
Academia Centro 
Serra de Letras

Lagoa Bonita prepara 
comemorações

ANIVERSÁRIO 
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Município recebe 
novo caminhão
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A Administração Municipal recebeu 
na quinta-feira, 3 de março, a confirma-
ção da destinação de uma emenda par-
lamentar no valor de R$  200.000,00, do 
deputado federal Márcio Biolchi (MDB), 
para ser aplicada na área da saúde.

De acordo com o secretário da Saú-
de, Idelfonso Barbosa, agora o muni-
cípio fará o cadastramento desta nova 
emenda para que este recurso possa 
ser liberado antes do período eleitoral 
e assim poderá ser utilizado pela Secre-

taria da Saúde.
O prefeito ressalta que essa emenda 

é muito importante, pois irá auxiliar no 
trabalho já desenvolvido pelo municí-
pio, sendo que a saúde é uma das prio-
ridades da Administração, visto que 
a mesma tem investido na qualidade 
dos serviços prestados, e recentemente 
contratou mais dois médicos para me-
lhorar ainda mais o atendimento nas 
Unidades Básicas de Saúde e assim pro-
porcionar o melhor para a população.

Emenda do deputado Marcio Biolchi 
é confirmada para a área da saúde

O prefeito Armando Mayerhofer, o se-
cretário de Obras, Olandir Bernardy, 

e o vereador Valdecir Bilhan, acompa-
nharam na tarde de sexta-feira, 4 de mar-
ço, o início das obras onde será constru-
ída a quadra society no Bairro Maieron.

Assim como a quadra de esportes de 
Linha Apolinário, a quadra society do 
Bairro Maieron também será construí-
da com recursos de emenda parlamen-
tar do deputado federal Marcelo Mora-
es, no valor de R$ 460.000,00, mais con-
trapartida do município.

Segundo o prefeito, essas obras serão 
de grande importância, uma vez que com 
a construção da quadra society, os mora-
dores do Bairro Maieron terão mais um 
local para realizarem suas atividades 
esportivas, principalmente as crianças 
que residem ali. Mayerhofer ainda des-
taca que Administração Municipal está 
sempre preocupada em proporcionar 
uma boa estrutura para a realização de 
atividades recreativas, esportivas, cultu-
rais e sociais em todas as comunidades 
do município.

Obras para a construção da quadra 
society iniciam no Bairro Maieron

A Secretaria da Agri-
cultura de Sobradinho, 
o Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural 
(COMDER), Emater e re-
presentantes da Patru-
lha Agrícola estiveram 
reunidos na Prefeitura 
Municipal.

De acordo com o se-
cretário da Agricultura, 
Jair Cremonese, na opor-
tunidade houve explana-
ção acerca do programa 
Avançar-RS, no qual o 
município foi beneficia-
do com a construção de 
açudes e poço artesiano.

Os conselheiros tive-
ram conhecimento so-
bre como irá funcionar o 
programa, uma vez que 
o município será bene-

ficiado com a constru-
ção de açudes e de um 
poço artesiano equipa-
do. Também aconteceu 
a aprovação de nomes 
de possíveis beneficiá-
rios do programa Terra 
Brasil, sendo que o pos-
sível beneficiário sobra-
dinhense irá adquirir 
terras no município de 
Vale do Sol. 

O secretário Jair ainda 
explanou sobre as patru-
lhas agrícolas, e também 
sobre as horas-máquina 
de escavadeira hidráuli-
ca subsidiadas pelo mu-
nicípio, onde são dis-
ponibilizadas mil horas 
para os produtores, sen-
do que o município paga 
34% do valor e os pro-

dutores 66%. 
A Secretaria também 

vem dando uma aten-
ção especial às agroin-
dústrias e aos produto-
res de leite do municí-
pio, onde serão feitas vi-
sitas em todos eles para 
verificar suas demandas 
e assim procurar contri-
buir com políticas pú-
blicas que beneficiem a 
todos.

Segundo o prefei-
to Armando Mayerho-
fer essas reuniões são 
muito importantes, pois 
nelas são definidas as 
ações pertinentes ao 
meio rural, bem como, 
são propostas políticas 
públicas voltadas à agri-
cultura.

Pautas rurais foram tema 
de reunião com o COMDER

Estiveram reunidos na sala do vice-
-prefeito e secretário de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, Ivan Trevi-
san, o secretário de Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kittel, secretário 
de Agricultura, Jair Cremonese, super-
visora da Secretaria de Educação, Cleu-
ra Minetto, e o chefe do escritório mu-
nicipal da Emater, Rotiere Guarienti, 
juntamente com os representantes da 
Afubra de Sobradinho, Jonimar Moura 
e Dionis Ricardo Henker.

A visita teve como objetivo divul-

gar a 20ª Expoagro Afubra, que ocor-
rerá nos dias 23, 24, 25 e 26 de março, 
em Rincão Del Rey, Rio Pardo. O even-
to conta com diversas atrações volta-
das para a agricultura, amostras cien-
tíficas, exposições, entre outros.

O vice-prefeito Ivan Trevisan agra-
deceu o convite em nome da Adminis-
tração Municipal e destacou que even-
tos como esse não são apenas uma op-
ção de lazer, mas também fomentam 
a economia e o agronegócio de toda 
região.

Município recebe representantes da Afubra

Na sexta-feira, 4 de 
março, estiveram reuni-
dos na Prefeitura Munici-
pal, o prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, o secretário de Agri-
cultura, Jair Cremonese, 
e os presidentes das pa-
trulhas agrícolas do mu-
nicípio.

Segundo o secretário 
Jair Cremonese, a reunião 
teve como pauta onde 
vão ser colocados os no-
vos equipamentos da pa-
trulha agrícola, os quais 
serão adquiridos através 

de uma emenda parla-
mentar do deputado Hei-
tor Schuch (PSB), no va-
lor de R$ 100.275,00, que 
foi solicitada pelo Sindi-
cato dos Trabalhadores 
Rurais de Sobradinho.

Ficou definido pelos 
presidentes das patru-
lhas agrícolas que serão 
adquiridos dois espalha-
dores de calcário com pá-
-carregadora, que irão se 
incorporar às patrulhas 
agrícolas de Linha Her-
val e Granja do Silêncio. 

Também foi defini-

do que em caso de de-
volução de algum imple-
mento para a prefeitura, 
o mesmo deve estar em 
condições de uso, confor-
me diz o contrato. 

O prefeito destaca que 
a Patrulha Agrícola con-
tribui para o fortaleci-
mento das propriedades 
rurais, tendo grande im-
portância no aumento 
da infraestrutura, o que 
auxilia na moderniza-
ção das propriedades e 
no aumento de produti-
vidade. 

Patrulha Agrícola realiza reunião



 Relação de formandos do curso de Pedagogia pela UFSM:
ANA PAULA SCHNEIDER
ANDREIA FONTOURA DE ALMEIDA
ANDRIELI UNFER
CATIUSA DALLANORA
CINTIA DE OLIVEIRA ZASSO
CLAUDIA APARECIDA WINKELMANN
CRISTIANI KOPP
FABIANE DOS REIS COSTA
FRANCIELI RODRIGUES DE OLIVEIRA
GEISE MAIQUIELI PALHANO

JOSIELE ROSEMERI DOS SANTOS
MAIARA JANICE OLIVEIRA DA SILVA
MARIA ELISA DA CRUZ
SABRINA RECH DE SOUZA
SIMONE ROSE CHAGAS SILVA
GRACIELE HAUPT DASSI
FIAMA DOS SANTOS
JAQUELINE MARIA DE VARGAS
MAXCEMIRA TREVISAN
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Na manhã da segunda-feira, 7 de 
março, o prefeito de Sobradinho, 

Armando Mayerhofer, recebeu a con-
firmação da destinação de uma emen-
da parlamentar do deputado federal 
Alceu Moreira (MDB), no valor de R$ 
150.000,00, solicitada pelo ex-secretá-
rio Felipe Secretti. 

De acordo com o prefeito, este re-
curso será destinado para a Secreta-
ria da Saúde. Em contrapartida o mu-
nicípio irá fazer a calçada na Rua Ca-
pitão Veríssimo, no trecho que com-
preende a Escola Estadual Lindolfo Sil-
va até o Fórum. 

O prefeito agradece ao deputado Al-

ceu Moreira pela destinação de mais 
essa emenda parlamentar. “Ela será 
muito importante, pois auxiliará nos 
atendimentos prestados pela Secreta-
ria da Saúde. O município deverá des-
tinar recursos próprios para a cons-
trução da calçada próximo ao novo Fó-
rum, pois é um pedido antigo da comu-
nidade. O local possui um trânsito in-
tenso de veículos e a construção des-
sa calçada e do estacionamento oblí-
quo irá proporcionar mais segurança 
para quem transitar por ali, principal-
mente nos horários de entrada e saí-
da de alunos que frequentam a Esco-
la Lindolfo Silva”, destaca Mayerhofer.

Emenda de 150 mil reais será 
destinada a Sobradinho

A Secretaria de Obras e Serviços 
Urbanos de Sobradinho tem intensi-
ficado o trabalho de limpeza pública 
em toda a cidade. O prefeito Arman-
do Mayerhofer e o vice-prefeito Ivan 
Trevisan vistoriaram na segunda-fei-
ra, 7 de março, o serviço realizado no 
Bairro Vera Cruz. 

Conforme o secretário de Obras, 
Olandir Bernardy, a intenção é dar se-
quência, nos próximos dias, à limpe-
za dos demais bairros. A equipe está 
recolhendo entulhos, cortando ma-
tos, limpando canteiros e pintando 
os cordões das calçadas. Atualmente, 

são utilizados para auxiliar nos traba-
lhos, um trator, uma retroescavadeira 
e caçamba para recolher os entulhos.

O prefeito Armando Mayerhofer 
destaca a importância deste serviço. 
“Manter a cidade limpa é fundamen-
tal para gerar mais qualidade de vida 
a todos os sobradinhenses”, além de 
proporcionar um visual mais boni-
to e moderno, uma vez que Sobradi-
nho é a cidade polo do Centro Serra 
e, desta forma, a Administração vem 
investindo no embelezamento da ci-
dade, no ajardinamento dos cantei-
ros e trevos.

Secretaria intensifica limpeza 
pública nos bairros

A Secretaria de Assistência Social 
de Sobradinho está realizando nova-
mente as atividades com os grupos da 
Terceira Idade do município. De acor-
do com a coordenadora da Terceira 
Idade, Márcia Dalmolin, as aulas de gi-
nástica acontecem na segunda e quar-
ta-feira, às 8h15min, na Praça Corne-
do Vicentino, e as aulas de dança sê-
nior são realizadas na quinta-feira, às 
8h15min, no CTG Galpão da Estância. 
Já em relação aos encontros, cada gru-
po tem o seu calendário. 

Se alguém tiver interesse em par-
ticipar, deve entrar em contato com a 
coordenadora Márcia Dalmolin na Pre-
feitura ou ir até o grupo. “Serão todos 
bem-vindos”, reforça. 

A secretária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, ressalta que essas ati-
vidades presenciais trazem muita ale-
gria para os idosos e também para toda 
a equipe da Assistência Social. 

Já o prefeito Armando Mayerhofer 
salienta que a Administração Muni-
cipal reconhece a importância do de-
senvolvimento de um trabalho conjun-

to voltado à terceira idade, pois o en-
velhecimento saudável exige a adoção 
de um estilo de vida que inclui uma ali-
mentação equilibrada, atividade física 
e mental, e também o convívio social.

Atividades para a Terceira Idade retornam

Alunos de Pedagogia do Polo UAB de 
Sobradinho colam grau

Ocorreu no dia 14 de fevereiro a 
Colação de Gabinete de algumas alu-
nas, e no dia 10 de março, às 19h30, a 
solenidade virtual de colação de grau 
da turma de Licenciatura EaD Peda-
gogia, pela Universidade Federal de 
Santa Maria (UFSM). Foram 4 anos 
de dedicação e empenho, iniciados 
em 10 de março de 2018. Segundo 
a coordenadora do Polo, Scheila Se-
cretti, foi uma trajetória marcada por 
superação, aprendizado, amizades e 
muitas alegrias.

A solenidade virtual seguiu os 
protocolos oficiais de colação de 
grau da instituição e teve a partici-
pação da equipe de profissionais do 
Polo e do vice-prefeito e secretário 
de Educação, Ivan Solismar Trevisan.

A Administração Municipal de 
Sobradinho comemora junto dos 
formandos e familiares a importante con-
quista de obtenção do título de graduação 

em licenciatura. A equipe do Polo parabe-
niza a todos, desejando muitas realizações 
na profissão docente.
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As manchetes 
em 26/03/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Romildo Seibert e 
Armando B. Goetze
no ano de 1992.

COMÉRCIO

Espaço
do Leitor

*ASSESSORIA DE 
COMUNICAÇÃO

GOVERNO RS

>> Sobradinho: Dentre as 24 candidatas, durante anima-
da festa de beleza realizada no dia 21 no ginásio de espor-
tes da Fisc, em Santa Cruz do Sul, foi eleita Vanessa Soares 
Wiesel, do Tênis Clube Santa Cruz, como rainha das Piscinas 
do Vale do Rio Pardo. Conquistaram os títulos de princesas: 
Aline Forsthofer, do Clube Cultural e Esportivo Vera Cruz, e 
Márcia Braga, de Encruzilhada do Sul. As candidatas da re-
gião: Andréa Rech (Arroio do Tigre), Deise dos Santos Lou-
zado (Salto do Jacuí), Elizangela Mainar di Roso (Sobradi-
nho), Maria Izabel da Silva (Lagoão) e Simone May (Tunas).

O governo do Estado publicou, na noite 
desta quarta-feira, 16 de março, em se-

gunda edição do Diário Oficial, o Decreto Es-
tadual 56.422, que desobriga o uso de máscara 
para circulação ou permanência em vias públi-
cas ou em espaços públicos ou privados ao ar 
livre. A norma foi elaborada com base em po-
sicionamentos técnicos do Centro Estadual de 
Vigilância em Saúde (Cevs) e do Comitê Cien-
tífico de Apoio ao Enfrentamento à Pandemia.

Conforme parecer técnico do Cevs, “a si-
tuação epidemiológica atual do território 
gaúcho permite retirar as sanções e a obri-
gatoriedade do uso de máscaras ao ar li-
vre”. A nota se baseia nos indicadores epi-
demiológicos atuais de redução de interna-
ções e avanço da vacinação no Estado, que 
chega a 76% da população com esquema va-
cinal completo (duas doses ou dose única). 
 
O uso de máscara ao ar livre segue recomenda-
do, sem punição em caso de não utilização, a 
pessoas com maior vulnerabilidade (não vaci-
nadas ou sem a dose de reforço, com doenças 
autoimunes, que usam medicamentos imunos-
supressores ou realizando tratamento de cân-
cer ou com doenças crônicas descompensa-
das, entre outros), em ambientes ao livre com 
alta concentração de pessoas (estádios de fute-
bol, por exemplo) e ainda em locais que pres-
tam atendimentos de saúde, mesmo em área 
externa (como farmácias, laboratórios e hos-
pitais). Também se recomenda o uso em ou-
tras situações de alto risco, como quando esti-
ver a menos de um metro de distância das de-
mais pessoas e em locais com grande núme-
ro de pessoas sem esquema vacinal completo.  
 
O Comitê Científico destaca que em lugares 
ao ar livre “a ventilação é a mais adequada e, 
portanto, pode-se optar por não usar a más-
cara nas situações de baixo risco, nas quais 
for possível manter o distanciamento físi-
co”. Reforça, porém, que não é possível afir-
mar que o risco de infecção é zero, sendo que 
a decisão pelo não uso das máscaras depen-
de do grau de risco tolerável por cada pessoa. 
 
O texto do decreto prevê, ainda, que os mu-
nicípios, com base em evidências científicas e 
em análises sobre as informações estratégicas 
em saúde, poderão, mediante ato fundamen-
tado, adotar normas diversas da estabelecida 
pelo Estado no que diz respeito à utilização de 
máscaras de proteção individuais.

Governo do Estado publica 
decreto que desobriga 

o uso de máscaras 
ao ar livre no RS

>> PANDEMIA  Municípios, com base em 
evidências científicas, poderão adotar nor-
mas diversas da estabelecida pelo Estado

Ocorreu no último sábado, 12 
de março, na sede do Sindilo-

jas em Sobradinho, o ato de pos-
se da nova diretora do Sindicato 
do Comércio Varejista de Sobra-
dinho (Sindilojas), sendo que o 
atual presidente, Vianei Cezar 
Pasa, continuará no cargo por 
mais quatro anos. Vianei esteve 
a frente da entidade desde o fa-
lecimento de Fábio Emmel, ocor-
rido em 2012.

Conforme destaca o presidente, 
nessa nova gestão a principal meta 
é a busca por novos sócios e ver-
bas para a entidade. “A manuten-
ção do Sindicato é difícil, pois nós 
gastamos muito dinheiro em acor-
dos, advogados, viagens, entre ou-
tros. Além da busca de captação de 
novos sócios, estamos também fa-
zendo algumas garagens atrás do 
Sindicato para alugar, tudo com o 
objetivo de levantar verbas para 
despesas e estrutura. Reforçando 
também que ninguém da diretoria 
recebe nada pelo trabalho realiza-
do na entidade”, destaca.

A nova diretoria ficou assim 
constituída: presidente, Vianei 
Cezar Pasa; vice-presidentes, João 
Marcos Linassi e Zanir Jacob Cen-
ta Júnior; vice-presidente de Fi-
nanças e Patrimônio, João Carlos 
Dalafavera Piovesan; diretor de 
Finanças e Patrimônio, Jefferson 
Bernhard; vice-presidente admi-
nistrativo, Vandré Eugênio Pasa; 
diretor administrativo, Brunno 
José Fagundes; diretor do Conse-

lho de Relações do Trabalho, Ma-
rino Zuchetto; diretores, Zairo Dal-
berto e Daniel João Centa; direto-
res suplentes, Maria Antunes Fet-
zer, Altamar Lovato, Gerson Ruo-
so, José Adair D’Ávila Maciel e Lú-
cio Miguel Bridi; conselheiros fis-
cais efetivos, Alex Alves Souza, José 
Guilherme Luchese, Marlos Silva 
dos Santos; conselheiros fiscais su-
plentes, Cidinei Bernardini e Lucio 
Cezar Arrial.

Vianei Pasa é reeleito presidente do Sindilojas
DIVULGAÇÃO
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>> Não se im-
porte com o que 
vão pensar de 
você, faça o que 
você quiser e 
procure apenas 
a sua felicidade.
Katy Perry

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Algo me diz que 
filhos e netos das 
gerações de hoje 
vão voltar a saber o 
que é uma enxada.”

Geração Pix
É normal e natural, conforme as gerações se sucedem, que um 

tempo venha diferente do anterior, com outros comportamentos, 
atitudes e valores. Até aí, nada de novo sob o sol. Desde que o 
mundo é mundo, uma geração cresce num contexto diferente 
da anterior, de seus pais, por vezes dos próprios irmãos, que dirá 
então dos avós. E é igualmente normal (embora não devesse 
ser natural) que uma geração acabe de algum modo lutando 
com a outra, ou rechaçando o que esta defendia. É normal, mas 
não devia ser natural, porque isso é um tanto infantil, imaturo. 
Gerações não deviam lutar uma com a outra, nem pais com os 
filhos, ou os filhos com os pais, nem avós com netos. Deviam, 
isso sim, aprender uns com os outros, porque no fim das contas 
estão todos do mesmo modo tateando na vida. Assim, nada 
mais triste e deprimente do que perder o tempo em atritos ou 
guerras ou lutas quando muito mais proveitoso estaria sendo se 
aliar e caminhar juntos.

Mas como o ser humano é o que é, e a condição humana não 
costuma ser a da sensatez e da sabedoria, o mundo caminha 
o tempo todo tropeçando nas próprias pernas. Uma geração 
raramente afina com a outra, e quanto mais imatura é, mais 
irritadiça, afoita e inconsequente. De modo que chegamos a um 
terreno em que cada nova geração tem à sua disposição novas 
ferramentas, e as adota, e prontamente rechaça as anteriores. 
Há quem diga, por exemplo, que nunca inventaram ferramenta 
mais importante, prática e indispensável do que a enxada. Com 
uma enxada, qualquer pessoa colhe uma safra farta. Desde que 
use a enxada. Se não a usar, certamente não colherá. Porque a 
enxada só precisa de uma fonte de energia: a vontade que faz por 
mãos à obra. E ao longo do tempo a enxada seguiu praticamente 

a mesma, ao longo de 
milhares de anos. Já a 
vontade...

Justamente porque 
de tempos em tempos 
junto a alguma geração 
falta a vontade, começa 
a se gastar mais tempo 
matutando uma forma 

de não precisar pegar na enxada. É o que a gente chama de 
tecnologia. Tudo para não precisar pegar na enxada. E, quase 
sempre, de tanto uma geração tentar escapar da enxada, as 
coisas vão a ponto tal que a geração seguinte, a dos filhos ou 
netos, só vai ter a enxada com que se socorrer. E é assim em 
quase tudo na vida: uma geração, deslumbrada e afoita, nem 
lembra que a enxada existe. O ônus disso é que, adiante, os 
filhos ou netos ficarão até muito felizes por ainda contarem 
com a enxada e com a força de seu braço, porque a conta das 
demais tecnologias a deixou completamente derrotada, sem 
sustentação.

O leitor vai me entender, porque o leitor vivido sabe do que 
estou falando. E o leitor não vivido, o afoito, o apressado, claro, 
não chegou nem sequer até esta altura do texto, de modo que 
aquilo que comento ou digo não só não faz qualquer sentido para 
ele como nem entenderia, e muito menos se importa em saber. 
Está muito ocupado com tecnologias. E se ao longo dos últimos 
anos fomos vendo uma sucessão de gerações, cada qual menos 
interessada na vida prática, migrando para o virtual, o digital, 
o não físico, chegamos a um ponto tal em que já não vivemos 
mais no plano do real, do físico, do palpável. Mas o problema é 
que “somos” real, físico, palpável, por mais que queiramos nos 
anular ou fazer sumir. A comida de que precisamos, e que nos 
alimenta, precisa ser ingerida: não adianta ficar olhando para a 
foto de um prato de comida, que isso não vai nos saciar.

E então chegamos ao ápice do imediatismo: a geração Pix. 
Esta já não pensa, não cogita. Apenas compra, transfere. É já, 
imediato, instantâneo. Se ela precisar aguardar meia hora, 
morre de ansiedade. E é assim em tudo na vida. Ela precisa do 
relacionamento já, do sonho de consumo já, agora!, e não tem 
mais paciência. Não sei não, mas alguma coisa me diz, intuição 
ou lógica, que, no entanto, os filhos e os netos voltarão a saber 
o que é uma enxada... Vão querer, e vão precisar usar ela com 
muito, muito gosto. Porque é o que vai ter restado, depois de 
tanta pressa deslumbrada.

ANO LETIVO DE 2022, DA REDE MUNICIPAL DE SOBRADINHO, COMEÇA 
COM FORMAÇÃO DE “TRANSFORMAÇÃO DE ALTO IMPACTO”

Como educadora, estava ansiosa para 
saber quais os efeitos do “novo normal” 
na aprendizagem que predominou nos 
anos letivos 2020/2021. Na retomada das 
aulas presenciais, do contato com a equipe 
da SMECTD, socializo com os leitores as 
perspectivas para o ano letivo que inicia, 
as quais me foram enviadas:

“Depois de dois anos, em que 
nossos educadores tiveram que se 
reinventar, através da aplicação de aulas 
não presenciais ou híbridas, devido a 
Pandemia da COVID,  muitos desafios 
foram superados e todos reconhecem 
que há ainda muitos outros para superar, 
como a recuperação da  aprendizagem dos 
estudantes, mas no dia a dia provam que 
estão prontos para continuar superando, 
se reinventando e cumprindo o papel 
social mais importante que existe, o de 
educar, de preparar as crianças, jovens e 
adultos para um futuro mais promissor.

O desafio (500 cestas básicas em prol 
de pessoas mais vulneráveis do município) 
proposto pelo palestrante Paulo Bento 
(Master Coach Internacional), ao iniciar 
o curso “O significado da Vida OSV”, 
aos profissionais da educação da rede 
municipal de Sobradinho, nos dias 16, 17 
e 18 de fevereiro, no Clube Comercial, e o 
cumprimento da meta (581 cestas básicas, 
envolvendo também a comunidade) 
mostram mais uma vez o quanto os 

professores estão focados e engajados na 
superação. Pensando nas adaptações da 
pandemia, constatamos que foi preciso 
muito mais do que empenho diante das 
constantes adaptações, foi preciso achar 
maneiras de continuarmos a trabalhar o 
futuro de nossos estudantes mesmo com 
tantas adversidades, continuar criando 
sonhos e expectativas nas crianças e 
adolescentes. Todas as profissões tiveram 
que se reinventar, mas mesmo sabendo 
que há muito o que recuperar, mais uma 
vez, as escolas aceitaram o desafio que é 
ensinar, mostraram ao mundo o valor da 
perseverança. 

Durante os dias de Curso pudemos 
compreender a diferença que existe entre 
os seres humanos baseado em três pilares 
ou forças: engajamento, gratidão e foco. 
Segundo Paulo Bento “no momento em 
que estas forças forem congruentes com 

os sonhos e propósitos, novos sintomas 
sinalizarão holofotes de abundância, 
prosperidade e florescimento. Se 
almejamos atingir resultados diferentes 
em nossa vida, nossa visão precisa estar 
conectada de forma intensa na magnitude 
de nossos pensamentos.”

A SMECTD de Sobradinho também 
se inspira na força dos profissionais que 
atuam nas Escolas, na força que este 
palestrante tão especial veio nos trazer 
e prepara um ano letivo cheio de bons 
propósitos, expectativas, possibilidades 
de projetos pedagógicos que foquem na 
aprendizagem, na recuperação de objetos 
do conhecimento essenciais, na busca 
ativa de alunos que se afastaram da escola, 
na valorização das inteligências múltiplas 
e muitos outros. 

É muito importante também levar 
aos nossos alunos a necessidade de se 
enxergarem e se desenvolverem como 
os seres mais importantes da Terra, 
valorizando suas essências extraordinárias, 
despertando seu potencial, tendo gratidão 
com eles mesmos, permitindo novas 
conexões e se engajando fortemente com 
seu processo evolutivo, impactando em 
resultados extraordinários em sua vida 
pessoal, profissional, espiritual e social.

Que o ano letivo de 2022 seja repleto 
de sucesso, humanidade, paz, conquistas, 
realizações, aprendizagens ...”                                                                                  
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Na terça-feira, 15 de março, o prefeito 
Luizinho Fagundes, juntamente com 

os secretários municipais da Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Paulo Cerentini e de 
Obras e Serviços Públicos, Tunico Posse-
bon, e o vereador Gelci Gervásio Moser, 
estiveram acompanhando a recupera-
ção das estradas de Linha Alta Fundos. 

No local as máquinas realizam uma 
força tarefa para recuperação, onde está 
sendo feito o patrolamento, britagem de 

toda estrada geral e compactação. Tam-
bém está sendo realizado o serviço de 
roça nas margens das estradas com a 
roçadeira articulada.

De acordo com o secretário Tunico e 
o prefeito Luizinho, os servidores da Se-
cretaria estão empenhados e realizando 
um bom trabalho em todas as estradas 
do município, visando assegurar vias em 
boas condições e segurança para trafe-
gabilidade.

Máquinas realizam recuperação 
das estradas de Linha Alta Fundos

No dia 7 de março, o prefeito Luizi-
nho Fagundes, juntamente com o seu 
vice Leonir Francesquet e os secre-
tários municipais da Administração 
e Recursos Humanos, Cassio José La-
zzari, e da Educação, Cultura e Des-
porto, Alexandre Lyra, estiveram reu-
nidos com a patronagem do CTG Gar-
rão de Potro. 

Na oportunidade foi tratado sobre  

o 18º Rodeio Crioulo, que irá ocorrer 
entre os dias 22 e 24 de abril, mês de 
aniversário do município de Lagoa 
Bonita do Sul. 

O prefeito Luizinho agradeceu a 
presença de todos e parabenizou os 
membros da entidade por manter os 
costumes e a cultura gaúcha, sendo 
que a Administração Municipal dará 
o apoio para a realização do evento.

Prefeito se reúne com a 
patronagem do CTG Garrão 
de Potro para tratar sobre 

o 18º Rodeio Crioulo

O prefeito Luizinho 
Fagundes recebeu no 
Gabinete o presidente 
da Comunidade Rainha 
dos Apóstolos, de Vár-
zea Grande, Alceu Lipke, 
para tratar sobre o even-
to que será realizado na 
localidade.

Na reunião foi tratado 
sobre o tradicional Bai-
le do Chopp, que é pro-
movido pela comunida-
de. Nesse ano será reali-
zado em 16 de abril, ani-
versário de Lagoa Boni-
ta do Sul.  

De acordo com o pre-

feito, a Administração 
Municipal durante todo 
o ano apoia as comuni-
dades de todo o muni-
cípio para realização de 
eventos que visam man-
ter a parte cultural e 
histórica de cada loca-
lidade.

O prefeito Luizinho 
Fagundes recebeu na 
última semana o pre-
sidente da Associação 
Cultural e Esportiva Pe-
nharol, Vercilei Raquelli, 
para tratar sobre o bai-
le que será realizado em 
9 de abril, tendo o apoio 
da Administração Mu-
nicipal de Lagoa Bonita 
do Sul. O evento ocorre-
rá em comemoração ao 
aniversário da Associa-
ção Cultural e Esportiva 
Penharol, que completa 

10 anos de atividades 
em 2022.

De acordo com o pre-
sidente Vercilei  Ra-
quelli, a fundação da 
Associação foi através 
de um grupo, que pelo 
gosto da prática espor-
tiva e buscando propor-
cionar maior integração 
com outros times da re-
gião e estado formaram 
a entidade. Também foi 
em homenagem a um 
time do município, que 
já tinha encerrado as 

suas atividades, então 
passaram a se denomi-
nar Associação Cultu-
ral e Esportiva Penharol.

O prefeito Luizinho 
Fagundes agradeceu a 
visita do presidente e 
parabenizou a entidade 
que sempre leva o nome 
de Lagoa Bonita do Sul e 
representa muito bem 
onde participa dos jo-
gos, que além da práti-
ca esportiva, proporcio-
na a integração entre to-
dos os envolvidos.

Baile do Chopp fará parte das comemorações 
de aniversário do município

Associação Cultural e Esportiva 
Penharol promoverá baile no mês 

de aniversário do município
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Na quinta-feira, 10 de março, o 
prefeito Valmor Mattana rece-

beu em seu gabinete o assessor do 
deputado federal Alceu Moreira, 
Ivan Maurina. Na oportunidade foi 
entregue mais uma emenda parla-
mentar do deputado Alceu, no va-

lor de R$ 150.000,00, para uso na 
Secretaria de Saúde. Moreira já en-
viou ao município uma emenda de 
R$ 250.000,00 para a Casa do Pro-
dutor Rural. 

Participaram do encontro secretá-
rios municipais e vereadores.

Assessor do deputado Alceu Moreira 
entrega emenda ao município

Na tarde de terça-feira, 15 de mar-
ço, o prefeito Valmor Mattana rece-
beu em seu gabinete o deputado fede-
ral Giovani Feltes e seu assessor Mar-
cos Adriano.

O deputado, que já destinou 250 mil 
reais para o município, sendo 100 mil 

reais para a construção da pista de ca-
minhada e 150 mil reais para uso na 
Área da Saúde, esteve em uma visita 
de cortesia.

Participaram do encontro o vice-pre-
feito Celio Turcatto, secretários munici-
pais, vereadores e simpatizantes.

O mês de março está sendo marca-
do pela retomada dos atendimentos 
de grupo com os projetos do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV) e Serviço de Prote-
ção e Atendimento Integral à Famí-
lia (PAIF), do CRAS Convivência Ci-
dadã. Com as crianças e adolescen-
tes, a equipe objetiva propiciar a for-
mação cidadã, trabalhar a ampliação 
do universo informacional, artístico e 
cultural, bem como estimular as po-
tencialidades, habilidades e talentos. 

Para as mulheres será oferecido 
um trabalho de integração e conví-
vio como forma de prevenir as vulne-
rabilidades, fortalecendo essas mu-
lheres para que se tornem agentes de 
mudança intrafamiliar e comunitária. 

Já para os idosos, as atividades 
propostas visam assegurar um es-
paço de encontro e convivência para 
contribuir no processo de envelheci-
mento ativo, saudável e autônomo. 

Cada grupo tem uma periodicida-
de e uma programação de atividades 
a serem realizadas a cada encontro. 
Com um total de aproximadamente 

400 usuários vinculados aos proje-
tos, o CRAS objetiva proporcionar-
-lhes um espaço de garantia de for-
talecimento da convivência familiar 
e comunitária, com destaque para a 
valorização das famílias, com o de-
senvolver de atividades de reflexão, 
lúdicas e práticas.

O prefeito Valmor 
Mattana, seu vice Ce-
lio Turcatto, junta-
mento com os agri-
cultores Vilson Jahn 
e Jonas Drescher, 
confirmam o abas-
tecimento de água, 
proveniente da rea-
tivação do poço ar-
tesiano e reforma da 
rede d’água, aten-
dendo 7 cotas na lo-
calização de Lajea-
do Seco. 

Para a atual admi-
nistração o abasteci-
mento de água conti-
nua sendo priorida-
de número um.

Na manhã de segunda-fei-
ra, 14 de março, o prefeito 
Valmor Mattana, seu vice Ce-
lio Turcatto, secretário mu-
nicipal de Finanças e presi-
dente do MDB de Ibarama, 
Paulo Jonas Scota, e o verea-
dor Marciano Knirsch, rece-
beram o assessor do depu-
tado Márcio Biolchi (MDB),  
Paulo Nunes.

Na oportunidade o as-
sessor entregou uma emen-
da parlamentar impositiva 
no valor de R$ 250.000,00, 
destinada às comunidades 
de Linha São João e Linha 
Salete.

Assessor do deputado Márcio Biolchi 
entrega emenda ao município

Deputado Giovani Feltes visita o município

Reativação do poço artesiano 
em Lajeado Seco é verificada

CRAS Convivência Cidadã 
retoma atividades dos 

serviços de SCFV e PAIF
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Prefeitura Municipal de para crianças de 5 a 11 anos

VACINAÇÃO COVID-19
Conforme agendamento do agente comunitário de saúde nas TERÇAS e QUINTAS-FEIRAS

Conforme data de agendamento no cartão de vacinas

Acompanhar página do Facebook da Secretaria da Saúde e Prefeitura Municipal para dias e horários em que as doses
estarão disponíveis e serão por ordem de chegada, sem agendamento.

para quem fez a dose 2 há 4 meses ou mais

ALERTA IMPORTANTE: NÃO ESQUEÇA DE TRAZER SEU CARTÃO SUS, CPF E CADERNETA DE VACINAÇÃO;
PESSOAS QUE TIVERAM COVID, DEVEM AGUARDAR 30 DIAS (A PARTIR DOS PRIMEIROS SINTOMAS) PARA RECEBER A PRÓXIMA VACINA;

Por: Assessoria 
de Imprensa

Na tarde do último do-
mingo, 13 de março, 

no coração da cidade de 
Sobradinho, a popula-
ção do Centro Serra teve 
a oportunidade de sentir 
a magia e o encantamen-
to do universo Disney, 
através de atrações pro-
porcionadas pelo gru-
po Master´s 3BARRA12, 
juntamente com deze-
nas de empresas parcei-
ras e pessoas compro-

metidas em desenvolver 
esse projeto, e proporcio-
nar as crianças de todas 
as idades entretenimen-
to de uma forma jamais 
vista na região.

O evento foi uma tare-
fa de casa do curso “Mas-
ter Coaching”, ministrado 
pelo mentor Paulo Bento, 
CEO do Instituto Perfor-
mance e idealizador de 
expandir mentes e trans-
formar pessoas, que está 
vindo a cidade desde se-
tembro de 2021 ministrar 
os módulos do curso. A ta-

refa teve inspiração no li-
vro: “O método Disney de 
encantar clientes”, escrito 
por Michael D. Fisner.

A equipe de Master´s 
3BARRA12 trabalhou in-
cansavelmente para con-
cretizar a missão: “Se pos-
so sonhar, posso realizar”. 
Tendo como resultado, 
o movimento de mais de 
mil pessoas que circula-
ram nas etapas pensadas 
para estimular o desen-
volvimento do Metaver-
so, onde crianças e adul-
tos experimentaram sen-

sações sensoriais, olfati-
vas, visuais e físicas, ten-
do como experiências úni-
cas transformadas em me-
mórias positivas através 
de cheiros, texturas, sa-
bores e imagens. Além de 
brincadeiras que busca-
ram proporcionar o res-
gate de vivências esqueci-
das pelo avassalador mun-
do digital, que após a pan-
demia está cada vez mais 
enraizado nos lares.

Adultos e crianças se 
emocionaram com o en-
contro com seus heróis fa-

voritos, além de persona-
gens eternizados pela his-
tória e pelo cinema como 
Mickey e Minnie. A magia 
dos detalhes, das cores 
e do despertar da imagi-
nação fizeram com que 
as crianças em passes de 
mágica, se entregassem 
em uma viagem de alegria.

Os registros e compar-
tilhamentos demonstram 
que o grande impacto ge-
rado pelo evento ficará re-
gistrado na história da ci-
dade bem como nas me-
mórias de cada um que 
ali passou.

Também na terça-fei-
ra, 15 de março, a exem-
plo de domingo, o grupo 
Master´s 3BARRA12, mar-
cou a vida de três mulhe-
res, proporcionando a elas 

uma tarde especial, intitu-
lada como a “Tarde VIP”. 
Essas mulheres foram se-
lecionadas no evento alu-
sivo ao Dia da Mulher no 
município de Estrela Ve-
lha. Foi uma tarde de di-
versas atividades, desde o 
resgate da auto estima até 
a afirmação do empodera-
mento feminino que deve 
estar presente na vida de 
todas as mulheres.

O grupo de Master´s 
3BARRA12 continua o 
seu movimento já pen-
sando em novos eventos 
transformadores para a 
região Centro Serra, bus-
cando desenvolver pes-
soas e eternizar histórias. 
É possível acompanhar as 
ações também pelo Insta-
gram @masters3barra12.

Evento trouxe magia da Disney para Sobradinho

FOTOS: ROBSON DIAS
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Tela de cinema vai invadir a Rua Coberta
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> CULTURA   Sobradinho recebe no próximo dia 27 de março a Mostra Interiorana do 
Cinema Gaúcho – “Adentro”. Evento gratuito e iti nerante ocorre no centro da cidade

Uma ampla tela vai 
projetar na Rua Co-

berta, no coração de So-
bradinho, produções au-
diovisuais gravadas em 
solo gaúcho. Está che-
gando à região o Projeto 
“Adentro” - Mostra Inte-
riorana do Cinema Gaú-
cho, que alcança sua se-
gunda edição percorren-
do doze municípios do 
Rio Grande do Sul.

A atividade cultural é 
uma realização da produ-
tora Êa Êa Apepê, finan-
ciada por meio do Siste-
ma Pró-Cultura da Secre-
taria de Estado da Cul-
tura (Sedac-RS), através 
do edital Sedac 12/2019 
– FAC Movimento. Em 
Sobradinho conta com 
apoio da Casa da Cultura 
e da Prefeitura Municipal.

A mostra tem curado-
ria e direção geral do ci-
neasta Henrique Lahude. 
Natural de Encantado, no 
Vale do Taquari, o respon-
sável pela “Adentro” conta 
que a ideia de levar os fil-
mes gaúchos para o inte-
rior do estado surgiu com 
a vontade de ampliar o al-
cance das produções para 
um público que não cos-
tuma ter acesso tão faci-
litado ao cinema. “A mos-
tra surge um pouco des-
te lugar interiorano onde 
vivi boa parte da minha 
vida e não tinha acesso 
a nenhum aparelho cul-
tural, muito menos cine-
ma. Com a minha apro-

ximação pela formação, 
comecei a notar que ha-
viam produções que não 
chegavam até as pessoas, 
nem mesmo em cidades 
maiores. Comecei a au-
mentar meu repertório, 
interesse e buscar for-
mas de os filmes que têm 
as raízes aqui, o nosso so-
taque, chegassem a mais 
gente. Foi então que em 
2019 fizemos a primei-
ra edição da Adentro”, ex-
plica.

Desde 2008 na capi-
tal gaúcha, Lahude for-
mou-se em Cinema na 
Unisinos, e vem atuan-
do como diretor e pro-
dutor. Foi com o resulta-
do do primeiro circuito 
de exibição, por sete mu-
nicípios polos, que no-
tou a potência de iden-
tificação do cinema. “Ví-
nhamos com uma gran-
de produção de cinema 
entre 2006 e 2017, agora 
com a pandemia e dimi-
nuição do apoio e de po-
líticas públicas, deu uma 
parada. Contudo, esses 

filmes eram gravados no 
interior, mas não volta-
vam para serem vistos. 
Então a mostra vem para 
preencher esta lacuna”, 
enfatiza.

Em 2022 a estrutura 
da mostra, que foi pensa-
da ao ar livre, com direi-
to a tapete vermelho, tem 
transformado o cenário 
das cidades em salas de 
cinema. A programação 
teve início em Santa Te-
reza, no dia 5 deste mês, 
e encerrará em Sobradi-
nho, após passar por mais 
onze municípios, todos 
tendo em comum uma 
população com até 15 mil 
habitantes. “São quase 5 
mil quilômetros a serem 
percorridos. Está sendo 
incrível. Esta experiência 
coletiva do cinema é mui-
to forte. Então ter esta re-
tomada de uma experiên-
cia coletiva e sendo algo 
diferente do que as ci-
dades estão acostuma-
das tem sido muito lindo. 
O filme “Aos olhos de Er-
nesto” também fala muito 

entre gerações e tem sido 
emocionante ver o públi-
co encantado com a exibi-
ção”, reforça.

A sessão da mostra em 
Sobradinho ocorrerá no 
domingo, 27 de março, a 
partir das 19 horas, com 
a exibição gratuita de um 
curta e de um longa-me-
tragem. O telão ficará dis-
posto na Rua Coberta, na 
Avenida João Antônio. 
A população está sendo 
convidada pela Casa da 
Cultura e pela equipe do 
evento a prestigiar a ati-
vidade cultural, levando 
sua cadeira para melhor 
aproveitar a experiência.

Além da sessão para 
o público em geral, ou-
tros filmes serão dispo-
nibilizados para a Esco-
la Estadual Padre Ben-
jamim Copetti, em uma 
parceria da organização 
da mostra com a rede es-
tadual. Estes filmes con-
tam também com carti-
lha pedagógica de apoio 
para os professores tra-
balharem as produções 

em sala de aula.
Segundo a diretora de 

Cultura e Turismo, Ingrid 
Hermes, nesta data a de-
coração de Páscoa já de-
verá estar ornamentan-
do o centro, oportunizan-
do belos cenários para re-
gistros e visitação.

Curta-metragem
Ver a vista (2020), dir. 

Daniel Candido de Bem 
(Doc, 3 min) | Sinopse: 
Durante áudio para mi-
nha mãe, percebo um ci-
clo onírico entre memó-
rias que alimentam so-
nhos a partir de reencon-
tros com imagens que 
evocam a consciência e 
a performance da passa-
gem do tempo. Revivo e 
transformo um momen-

to com meu pai, morto há 
quase 20 anos.

Longa-metragem
Aos Olhos de Ernesto 

(2018), dir. Ana Luiza Aze-
vedo (Ficção, 123 min) | 
Sinopse: O fotógrafo uru-
guaio Ernesto está per-
dendo a visão por conta 
da velhice, mas tenta dis-
farçar achando que conse-
gue enganar a todos. Po-
rém, surpreendentemen-
te, ele descobre que ser 
velho não é de todo nega-
tivo e que ele ainda pode 
se divertir e rejuvenescer, 
fazer amizades e se apai-
xonar aos 80 anos.

Classificação indicati-
va: 12 anos. Facebook:    /
mostra.adentro | Insta-
gram: @mostra.adentro

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

DIVULGAÇÃOFOTO: FABIO REBELO
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Mundo 
conectado

   Foto: Thaise Da Cas Limberger - IbaramaFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Os pen-
samentos voarão para 
longe, distrações pode-

rão causar esquecimentos, confu-
sões na agenda ou interferências 
no trabalho. Para se concentrar e 
evitar erros, você precisará de es-
forço e de determinação, princi-
palmente em tarefas que reque-
rem raciocínio.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Cuide 
da família, de alguém 
próximo e do seu bem-

-estar. O dia pedirá momentos 
de relaxamento e de maior in-
teriorização. Se puder, durma 
mais, trabalhe de um lugar 
bonito e faça cada coisa com 
calma e atenção. Analisar de-
talhes de um projeto pessoal.

TOURO
21/04 a 20/05 - Com-
promissos puramen-
te sociais poderão ser 

adiados. Hoje, você preferirá 
ficar na “sua” e evitar discus-
sões inúteis. Resolva assuntos 
dos filhos, foque nos projetos 
pessoais e solte a criatividade. 
Relacionamentos profissionais 
estarão aquecidos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Amigos 
apoiarão seus projetos 
e serão bons ouvintes. 

Amplie discussões, busque so-
luções práticas e movimente o 
trabalho com novas propostas. 
Assuntos de família continua-
rão como prioridade e cobra-
rão decisões. Resolva um anti-
go conflito.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Assun-
tos de família serão 
prioridade. Cuide de 

quem você ama, mantenha a 
fé e aumente a sintonia com 
a força interior. O dia trará lin-
das lembranças, carregadas de 
emoção. Organize suas coisas, 
hoje. O dia terá clima íntimo e 
protetor.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Algo 
maior se desenhará 
para o futuro, hoje. Es-

clareça dúvidas, decida rumos 
e amplie relações. Comunica-
ções e contatos continuarão 
acelerados, informações che-
garão até você rapidamente. 
Amplie o diálogo com a família 
e promova maior união.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Pes-
quise informações so-
bre uma viagem ou 

curso, você descobrirá novida-
des motivadoras. Este será um 
bom momento para investir 
no seu desenvolvimento, es-
tudar outro idioma e alargar 
os horizontes. Os caminhos do 
amor estarão abertos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Prepa-
rativos de viagem ou as-
suntos jurídicos anun-

ciam um dia agitado, de cor-
rida contra o tempo. Respire 
fundo, organize planos, pes-
quise informações e determi-
ne prioridades. Decisões de in-
vestimentos também entrarão 
no menu de hoje.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Faça 
contas, programe com-
pras e planeje o orça-

mento. O dia trará mudanças 
na rotina e no trabalho. Este 
será um bom momento para 
investir no seu futuro, recupe-
rar perdas dos últimos tempos 
e aumentar o poder financeiro. 
Concretize sonhos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Priva-
cidade e um mergulho 
nos sentimentos ilumi-

narão novos caminhos e deci-
sões de vida. Aumente a sin-
tonia com a força interior e 
encontre respostas existen-
ciais. Troca de confidências 
com o par. Novos começos 
estarão favorecidos.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Convites 
de viagem, participação 
em evento ou live e pro-

posta de trabalho virão na dire-
ção dos sonhos. Quebre a rotina 
e embarque em novas experiên-
cias. Empatia, inteligência e sensi-
bilidade destacarão sua presença 
nas interações de hoje. Conquis-
te novos espaços.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Evite 
discussões inúteis com 
seus pares. O dia terá 
mais harmonia com ges-

tos carinhosos e demonstra-
ções de afeto. Talvez a cabeça 
fale uma coisa e o coração ou-
tra, hoje. Reflita mais, antes de 
decisões. Ampliar contatos e di-
vulgar o trabalho.

Em Battlefield 2042, assim 
que o game é iniciado pela pri-
meira vez, o jogador é inserido 
automaticamente numa partida 
com bots. Essa é a introdução de 
como o game funciona. Você é jo-
gado no campo de batalha e deve 
descobrir como jogar por conta 
própria.

O game oferece vários perso-
nagens diferentes com seus pró-
prios sets de habilidades únicas. 
Há por exemplo personagens com 
foco em defesa, com um possuin-
do um escudo próprio que o pro-
tege de tiros de armas leves, ou 
outro que pode criar barreiras 
instantaneamente.

Há um personagem com um 
drone que pode marcar inimigos 
e desabilitar veículos e disposi-
tivos eletrônicos, outro que pos-
sui uma torreta automática, que 
atira automaticamente em qual-
quer inimigo em sua linha de fogo. 
Cada personagem tem sua utilida-
de, com todos sendo muito úteis 
para ajudar seu time nas batalhas.

A falta ou a presença de tuto-
riais não é o ponto de reclama-
ção aqui, apesar de sim ser par-
te dela. Mas o game não oferece 

muito bem uma “curva de apren-
dizado”, o máximo que você pode 
fazer, por exemplo, é jogar mais 
partidas com bots e experimen-
tar cada classe, arma e veículo até 
entender como cada uma funcio-
na e se habituar com os contro-
les, criando assim seu próprio es-
tilo de jogo.

E fora as partidas com bots, o 
resto são os modos multiplayer 
do game, com três modos princi-
pais: Conquista, Ruptura e Hazard 
Zone. E outros modos extras den-
tro do recurso de criação de par-
tidas chamado Battlefield Portal.

Você ainda pode customizar es-

ses conjuntos ou criar conjuntos 
próprios, dessa forma, há mui-
tas combinações para que você 
possa criar seu próprio estilo de 
jogo. Há ainda as customizações 
de armas. Ao jogar mais e mais 
com cada arma, você desbloqueia 
suas modificações, com novas mi-
ras, pentes de munição, canos e 
canos inferiores. Você pode equi-
par três de cada em suas armas, 
podendo alternar entre eles dire-
tamente nas partidas.

Battlefield 2042 foi lançado 
com versões para PC, Playstation 
4, Playstation 5, Xbox One e Xbox 
Series X/S.

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes
por exemplo usam LAÇOS

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798
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O plano de Úrsula dá certo, e Joaquim despista as acusações 
do técnico. Heloísa conhece Clarinha por acaso. Davi decide 
pedir Isadora em namoro. Para evitar seus sentimentos por 
Rafael, Isadora decide noivar com Joaquim. Mariana questiona 
Inácio sobre quando revelará a Arminda que é irmão de 
Clarinha. Heloísa se oferece para ficar com Clarinha até que 
a casa de Inácio esteja restaurada. Violeta confessa a Rafael 
que não gosta de Joaquim. Tenório aconselha Olívia. Inácio 
reconhece Julinha no cassino. Inácio se declara para Arminda. 
Isadora hesita quando Joaquim pergunta se ela o ama. Isadora 
despista Joaquim. Violeta afirma a Isadora que a filha está 
apaixonada por Rafael. Matias tem uma crise ao ver Clarinha 
e Heloísa tenta acalmar a menina. Úrsula exige que Joaquim 
conquiste o amor de Isadora. Davi garante que está ao lado 
de Olívia. Padilha alerta os soldados sobre a proximidade do 
embarque para a Itália, e Lorenzo e Bento se preocupam. 
Joaquim abre mão de seu salário para o conserto da fábrica, 
e Davi aproveita para conseguir o aumento para os tecelões. 
Arminda não consegue escrever para Marco e Julinha insinua 
que ela não está apaixonada pelo piloto.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Guilherme/Flávia cuida de Celina. Nedda conta sobre 
a briga que Neném/Paula teve com Rose, e Paula/
Neném fica furiosa. Guilherme/Flávia decide comprar o 
bar de Teca para abrir a padaria de Juca. Neném/Paula 
se desespera quando Nedda avisa que Paula/Neném 
foi falar com Rose. Rose decide ir com Tigrão, Tina e a 
turma para São Paulo. Carmem gosta de ver Gabriel e 
Leona juntos. Guilherme/Flávia procura Tucão na Pulp 
Fiction. Paula/Neném começa a falar sobre a troca 
de corpos para Rose. Neném/Paula impede Paula/
Neném de contar a verdade para Rose. Tucão manda 
Guilherme/Flávia se afastar de Flávia/Guilherme. 
Guilherme/Flávia pensa em um jeito para salvar Flávia/
Guilherme do noivado com Tucão. Daniel chama Joana 
para examinar Celina, que fica irritada. Marcelo se 
declara para Joana e pede para cuidar do filho que 
ela está esperando. Neném/Paula, Guilherme/Flávia 
e Paula/Neném chegam ao Arriba Caracas. Flávia/
Guilherme aponta uma arma para Tucão. Ingrid se 
decepciona por não encontrar a mãe em sua festa.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Christian/Renato fica desolado ao saber que ele e Bárbara 
podem perder a guarda de Ludmila. Edgar e Rebeca 
se beijam. Nicole conta para Bárbara sobre o caso de 
Stephany e Christian/Renato. Bárbara choca Christian/
Renato ao dizer ao juiz que deseja devolver Ludmila. 
Christian/Renato jura que lutará por Ludmila. Rebeca 
e Nicole tentam reerguer Bárbara. Cecília discute com 
Rebeca. Santiago pede a Christian/Renato o imediato 
afastamento da Redentor e avisa que ocupará o cargo 
da presidência. Cecília decide aceitar uma proposta de 
trabalho em Milão. Júlia segue o conselho de Edgar e 
termina o relacionamento com Breno. Felipe avisa a 
Ana Virgínia que voltará ao Brasil. Teodoro pede ajuda a 
Christian/Renato para cuidar de Elenice. Thaiane comunica 
a Noca que aceitará uma proposta de trabalho numa 
pousada em Petrópolis. Christian/Renato pede a Lara para 
não falar mais de Christian. Thaiane conta a Ravi que Noca 
e Aníbal se acertaram. Thaiane se prontifica a ajudar Ravi 
a cuidar de Chico. Aníbal e Noca combinam de aproximar 
Ravi e Thaiane. Christian/Renato se comove com as 
palavras de Santiago.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Diz-se da
confiança

total e
irrestrita

Deter-
minado
(abrev.)

Informa-
ção do tes-
te com car-
bono-14

Tecla
contígua à
barra de
espaço 

Ópera de
Verdi am-
bientada
no Egito

Bernardo
Alves,

cavaleiro
mineiro

Condição
do crista-
lino com
catarata

O povo
fundador

de Chichén
Itzá

Criação do
comunica-
dor visual

O pronome
pessoal
como o

"se"

Uma das
três armas
usadas na
esgrima

País
insular da
Polinésia

Sapo, em
inglês

Destino do
animal no 
matadouro

Sandra de
(?), canto-
ra de "Vale

Tudo"
Fécula 

comestível
extraída de
palmeiras

Indivíduo
que exe-
cuta um

crime com
crueldade
acentuada

Desgastar

Demanda
judicial

Ação;
feito

Gordura
usada no
fabrico da
manteiga

Procedi-
mentos la-
boratoriais
que podem 
comprovar
ou negar
uma teoria
científica

Mote

Covil, em
inglês

Signo
chinês

Emissora
britânica

Viagens
aéreas
Próton

(símbolo)

Acrescen-
tar, em
inglês
Fato

Soldado 
raso (pop.)

Antigo 
navio

Arco, em
inglês

Brado pa-
ra incitar

Álgebra (?), ramo da Matemática
Ausência de contato entre os
dentes incisivos superiores e
inferiores, durante a oclusão

Registros 
de reunião
Aviadores
exímios

Ambiente
isento de
insetos

Baseia-se em sintomas como
febre alta, cefaleia e
pintas vermelhas na

pele (Patol.)

(?) Motta,
cantor

Produto da
sapataria

Festival de
desenhos

(Cin.)

(?) Silveira, editor
Localização do

Partenon, o monu-
mento mais famoso 
da Grécia

(?) do
Bonfim,

município
baiano
"Alta (?)", último 

filme estrelado por
Grace Kelly, leva-

do às telas em 1956
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Debaixo da cama!!!
Carlinhos conta para o amiguinho da escola:
- Ontem a minha mãe ouviu um barulho à noite!
- E aí? - pergunta o amigo.
-Quando ela olhou, viu um homem debaixo da 

cama!
- Era um ladrão?
- Que nada! Era meu pai. Ele também ouviu o 

barulho.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho



Variedades

13GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
18 DE MARÇO DE 2022

Respostas:

Fonte: GB Edições

A fixação das crianças pelo uso de aparatos tecnológicos, 
como os smartphones e computadores que lhes permitem 
acessar as redes sociais, tem feito com que as crianças em 
idade escolar leiam casa vez menos livros. É o que indica 
um estudo realizado na Grã-Bretanha. De acordo com a 
pesquisa, fora da escola as crianças estão mais suscetíveis 
a navegar na internet ou enviar mensagens aos amigos do 
que ler obras literárias.  

Ainda segundo os pesquisadores, entre adolescentes 
com idade entre 14 e 16 anos, as chances de que o estudante 
leia um livro em detrimento do uso do computador é 10 
vezes menos do que entre os mais novos. A pesquisa foi 
comandada pela National Literacy Trust depois que a 
avaliação do Pisa, promovida pela OCDE (organização que 
reúne as nações mais desenvolvidas do mundo) apontou 
que a habilidade de leitura dos estudantes britânicos tinha 
caído do 17º para o 25º lugar. A National Literacy, então, 
ouviu 18.000 crianças e jovens entre 8 e 17 anos de todas 
as partes da Grã-Bretanha e descobriu que apenas 13% 
deles não haviam lido nem um livro sequer – o que para 
os padrões britânicos é preocupante. Entre as modalidades 
mais comuns de leitura apontada por participantes de todas 
as idades, a mensagem de texto foi a mais citada, seguida 
pelo email e pelas redes sociais, como o Facebook, o Twitter, 
o MySpace e o Bebo. 

Outra descoberta feita pelos pesquisadores mostra 
que o hábito da leitura diminui com a idade. De acordo 
com o levantamento, as crianças dos anos finais do ensino 
primário – que equivale ao ensino fundamental I no Brasil – 
têm seis vezes mais chances de serem consideradas leitoras 
assíduas (ou seja, leem cerca de 10 livros ao ano) do que 
as crianças mais velhas. 

Jonathan Douglas, diretor da National Literacy Trust 
diz que o estudo lança luz sobre possíveis problemas de 
letramento. “A nossa preocupação é que essas crianças 
podem se tornar adultos que tenham a habilidade de leitura 
de uma criança de 11 anos”, afirmou Douglas. “Dar a essas 
crianças a oportunidade de amar a literatura é fazer com 
que elas possam ter acesso a oportunidades e aspirações”. 

Aqui no Brasil, uma pesquisa semelhante apontou 
recentemente que os universitários brasileiros leem de 1 
a 4 livros ao ano. Na Universidade Federal do Maranhão 
(UFMA), 23,24% dos estudantes não leem um livro sequer. 
Já na Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS), 
os alunos parecem mais ávidos por leitura: 22,98% deles 
leem geralmente mais de dez livros por ano.

Uso da tecnologia faz com que 
estudantes esqueçam livros

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

>> Principal fonte de leitura dos jovens são 
mensagens de texto e redes sociais
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Caminhão é adquirido através de emenda do deputado 
Marlon Santos e contrapartida da Administração

A frota de veículos da 
Prefeitura de Arroio 

do Tigre ganha reforço. 
A partir de destinação 
de emenda parlamen-
tar do deputado federal 
Marlon Santos, no valor 
de R$ 320 mil, foi possí-
vel a aquisição de um ca-
minhão.

A solicitação de recur-
sos foi feita pelo PDT lo-
cal e pelo vereador na 
época, Francisco Bernar-
di, para que o deputa-
do Marlon Santos pudes-
se destinar emenda para 
atender demanda da Se-
cretaria de Agricultu-
ra, Obras, Viação e Meio 
Ambiente e assim con-

tribuir para os trabalhos 
da pasta.

O veículo custou um 
montante de R$ 365 mil, 
tendo como contraparti-
da R$ 45 mil por parte do 

município. Este trata-se 
de um caminhão TOCO 
11.180 – 4X2 da marca 
Volkswagen, do ano de 
2021, com caçamba bas-
culante. “A Secretaria de 

Obras terá mais um cami-
nhão para trabalhar em 
prol das famílias de Ar-
roio do Tigre. É uma im-
portante conquista, afi-
nal, o veículo será utili-

zado para garantir me-
lhores condições de aten-
dimento dos munícipes. 
É necessário destacar o 
carinho e atenção que al-
guns parlamentares pos-
suem com o município, 
nesse caso em especial, 
ao deputado Marlon San-

tos, que através do PDT 
local e do vereador da 
legislatura 2017-2020, 
Francisco Bernardy, aten-
deram essa necessida-
de do município. Nosso 
muito obrigado”, agrade-
ceu o prefeito Marciano 
Ravanello.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O deputado federal 
Giovani Cherini, através 
de seu assessor, Pedro 

Paulo Nene Nunes, e de 
integrantes do Partido 
Liberal de Arroio do Ti-

gre, Joflan Stein, Cristia-
ne Stein, Airton Ghignat-
ti, e do PL regional, Tuki 
Siman, estiveram em Ar-
roio do Tigre entregando 
emenda parlamentar no 
valor de R$ 150 mil.

A emenda apresenta-
da ao prefeito municipal, 
Marciano Ravanello, e ao 
diretor de Projetos, Fla-
mir Schneider, irá ser uti-
lizada para aquisição de 
implementos e equipa-
mentos que serão desti-
nados às patrulhas agrí-
colas do município. 

Esta emenda será im-
portante para o fortale-
cimento das patrulhas 
agrícolas que realizam 
um excelente trabalho 
comunitário nos locais 

onde estão inseridas. Os 
representantes do depu-
tado reforçaram a men-
sagem do parlamentar. 
“As patrulhas agrícolas 
são incrementos para o 
fortalecimento da ativi-
dade prioritária do mu-
nicípio, que é a agricul-
tura. É uma forma de au-

xiliarmos o avanço das 
propriedades rurais“, en-
fatizaram.

O prefeito Marciano 
Ravanello relatou sobre 
o quanto são bem-vin-
das emendas parlamen-
tares em prol do cresci-
mento de Arroio do Ti-
gre. “Temos consciên-

cia que essa emenda é 
muito importante para 
o nosso setor produtivo 
primário. Com o reforço 
das patrulhas agrícolas 
estamos incentivando a 
produção e melhorando 
a vida de quem perma-
nece produzindo”, des-
tacou o prefeito.

Deputado federal Giovani Cherini destina emenda na área da agricultura
DIVULGAÇÃO

>> FROTA  Veículo vai reforçar Secretaria de Agricultura, Obras, Viação e Meio Ambiente

Os inscritos no

 PROGRAMA HORAS MÁQUINAS SUBSIDIADAS
podem realizar o pagamento de 60% das horas contratadas.

 O mesmo deve ser feito no 

CENTRO DE ATENDIMENTO AO AGRICULTOR 
(anexo a EMATER). 

O prazo de pagamento encerra hoje, 
dia 18 de março, sexta-feira.

Os trabalhos iniciarão na próxima semana.

ATENÇÃO
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Foi empossada nesta segun-
da-feira, 14 de março, a nova 

Diretoria Executiva e o Conse-
lho Fiscal da Expotigre. Os elei-
tos terão um mandato de dois 
anos (2022/2024). A posse ocor-
reu após a eleição por aclamação, 
contando com a presença do pre-
feito municipal, Marciano Rava-
nello,  e de representantes das 
demais entidades que compõe a 
entidade Expotigre.

O encontro foi aberto por Ra-
vanello, que deu as boas-vindas e 
apresentou as expectativas para 
a realização do evento em 2022, 
apresentando ainda as entidades 
que compõem a entidade funda-
da em 2018. 

O novo presidente, Moacir 
Ceolin, destacou os desafios em 

retomar a Exposição Comercial, 
Industrial, Agropecuária e de 
Produtos Coloniais (Expotigre) 
após a pandemia e o período sem 
a festa. “Estamos com uma gran-
de expectativa em realizar uma 
grandiosa festa para mostrar as 
potencialidades do nosso muni-
cípio e comemorar o aniversário 
de Arroio do Tigre, já que a festa 

ocorre em novembro, com data 
confirmada de 2 a 6 de novem-
bro”, salientou.

Por sua vez, a vice-presidente 
Viviane Redin Mergen falou do 
privilégio de ser a primeira mu-
lher a assumir a vice-presidên-
cia da Expotigre. “Estou muito fe-
liz por fazer parte da nova direto-
ria e estou pronta para trabalhar 

muito em prol da maior festa de 
Arroio do Tigre. Estarei aberta a 
novas ideias e vamos trabalhar 
unidos nessa gestão, pois juntos 
somos mais fortes”, reforçou.

Os demais membros da dire-
toria também afirmaram o dese-
jo de contribuir com um traba-
lho cooperativo e dinâmico para 
uma grandiosa festa. A entidade 

é composta por membros repre-
sentativos das forças vivas da co-
munidade de Arroio do Tigre: Po-
der Público Municipal, AFUBRA, 
CACISAT, STR, COTRIEL, EMA-
TER/RS-ASCAR, Associação das 
Agricultoras de Arroio do Tigre, 
CTG Pousada das Carretas, AJU-
RATI e Coral Municipal de Ar-
roio do Tigre.

O grupo “Linda Idade”, de Vila 
Progresso, realizou a doação de 
R$200,00 para o Fundo Municipal 
do Idoso de Arroio do Tigre, o qual 
está cadastrado no Conselho Nacio-
nal da Pessoa Idosa CNPI/SNDPI/
MMFDH e presta informações à Re-
ceita Federal em acordo com Lei Fe-
deral 4320/1964, onde os recursos 
adquiridos através desta Campanha 
2021-2024, como doações ou dedu-

ção do imposto de renda, servirão 
para auxiliar o Município/Gestores a 
captar recursos financeiros externos 
nas esferas federal, estadual, munici-
pal e Sociedade Civil, determinando 
que ao serem agregados ao Orçamen-
to Municipal, proporcionarão: supor-
te financeiro para a implantação, ma-
nutenção de serviços, programas e 
projetos e ações voltadas as políti-
cas públicas intersetoriais de aten-

dimento exclusivo aos idosos, no que 
tange aos seus direitos fundamen-
tais e proteção, prevenção e promo-
ção dos interesses individuais e cole-
tivos dos idosos.

O Fundo Municipal do Idoso pos-
sui CNPJ: 28.771.024/001-63, cadas-
trado na Agência Bancária do Banri-
sul de Arroio do Tigre 116 – Conta: 
04.027.862.0-9, estando apto a rece-
ber recursos, doações, contribuições.

Eleita nova diretoria da Expotigre 2022/24
Composição da Diretoria Executiva e do Conselho Fiscal:

Presidente: Moacir Ceolin (CACISAT)
Vice Presidente: Viviane Redin Mergen (Secretaria da Administração)
Secretário: Roberto Puntel Plásido (EMATER)
Vice-secretária: Rejane Fantoni (AJURATI)
Tesoureiro: Alceu Mergen (STR)
Vice-tesoureiro: Elis Pape (AFUBRA) 
Conselho Deliberativo: Cotriel, CTG Pousada das Carretas, 
Associação das Agricultoras, Coral Municipal e Secretaria da 
Agricultura.

Conselho Municipal do Idoso recebe doação
DIVULGAÇÃO
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Vereadores se reúnem para mais 
uma Sessão Ordinária

>> LEGISLATIVO   Próxima sessão ficou marcada para segunda-feira, 28 de março, às 18h 
GISELE MACHADO

Nesta segunda-feira, 14 
de março, os vereado-

res de Arroio do Tigre estive-
ram reunidos no Plenário Armi-
dório Oscar Pasa para a sessão 
ordinária de nº 1554. Na oca-
sião foram apreciados três pro-
jetos de lei, sendo todos apro-
vados por unanimidade pelos 
vereadores.

Os projetos de lei aprova-
dos por unanimidade foram:

Projeto de Lei nº 021/2022 
que altera a Lei de 2017, esta-
belecendo o Código Tributá-
rio do município de Arroio do 
Tigre, consolidando a legisla-
ção tributária e dá outras pro-
vidências. Trata-se de altera-
ção do s2º, IV do artigo 26 da 
Lei municipal de Arroio do Ti-
gre de nº 2.901 de 02 de outu-
bro de 2017, do Código Tribu-
tário do Município, que tem por 
objetivo a alteração da data de 
pagamento do crédito tributá-
rio referente ao Imposto sobre 
serviços de qualquer natureza 
– ISS, encaminhada pelo verea-
dor Auri Schneider (PDT).

Projeto de Lei nº 022/2022 
que autoriza o Poder Executivo 
a contratação emergencial por 
excepcional interesse público. 
Tratando-se da contratação de 
um cirurgião dentista de car-
ga horária 40 horas semanais 
para a equipe de saúde bucal, 
para atuar junto ao ESF Vida 
e Saúde (unidade de Taquaral, 
Vila Progresso e Linha Ociden-
tal) atendendo assim as neces-
sidades da Secretaria Municipal 
da Saúde, junto a esta ESF. Sa-
lientando que este projeto não 
se trata de uma nova contrata-
ção, mas sim de uma mera re-
novação deste profissional para 
continuar a dar andamento jun-
to as demandas da Secretaria. 

Projeto de Lei nº 023/2022 
que cria o cargo de 01 cargo de 
Médico Psiquiatra, carga horá-
ria de 08 horas, na Lei Munici-
pal nº 719 de 1990. Foi salien-
tado a necessidade de criar um 
cargo de Médico Psiquiatra, 
sendo imprescindível devido a 
necessidade de um profissio-
nal responsável pela crescen-
te demanda na área, visando 

assim um melhor atendimento 
aos munícipes.

Tribuna:
Na tribuna para explicações 

pessoais, a vereadora Adriana 
Simone Schanne Zimmer (PSB) 
parabenizou o patrão Carlinhos 
Mainardi e ao CTG Pousada das 
Carretas pelo belíssimo rodeio 
realizado neste fim de semana, 
um evento que foi muito pres-
tigiado. A parlamentar também 
parabenizou o vereador Carlos 
da Silva pela passagem de seu 
aniversário.

A vereadora Élia Maria Mai-
nardi Brixner (PP) fez o uso da 
palavra para agradecer ao de-
putado federal Luiz Antônio 
Francisco Covatti (Covatinho), 
quando destacou que em agos-
to de 2021 foi solicitado ao mes-
mo uma emenda parlamentar 
para a APAE de Arroio do Tigre, 
emenda esta que vem para su-
prir as necessidades de ampliar 
o espaço físico. No dia 10 de 
março uma parte dessa emenda 
parlamentar foi depositada, no 
valor de R$ 54.224,00, em for-

ma de custeio. “Não veio o valor 
total, mas ele vai vir, pois vai ser 
complementado ainda. Gratidão 
é a palavra que tenho para este 
momento, para o Covatinho que 
abraçou essa causa comigo, que 
é para a APAE de Arroio do Ti-
gre”, salientou Élia.

O vereador Carlos da Silva 
(PP) parabenizou o patrão do 
CTG Pousada das Carretas pelo 
belíssimo evento. Também pa-
rabenizou a vereadora Élia pelo 
recurso adquirido junto ao de-
putado federal Covatti Filho, 
para a APAE, entidade que des-
tacou ser de suma importân-
cia, acolhedora de crianças ex-

cepcionais e que faz um ótimo 
trabalho. “Tenho a certeza que 
cada recurso aplicado aqui será 
muito bem-vindo para que essa 
entidade possa acolher com ain-
da mais carinho e conforto”, des-
tacou o vereador.

Carlinhos também salientou 
que esteve conversando com o 
prefeito Marciano Ravanello, fa-
zendo um pedido para que fos-
se removida a obrigatoriedade 
sobre o uso da máscara no mu-
nicípio. Segundo Carlinhos, o 
prefeito falou que iria se reunir 
com os prefeitos da região para 
discutir em conjunto a necessi-
dade ou não do uso da máscara.

A Administração Municipal, através da Secreta-
ria da Assistência Social, visitou as famílias do Bair-
ro Rutzen, para dar andamento ao Projet oHorta e 
Pomar Comunitário. A visita foi feita pelo psicólogo 
do CRAS, Tiago Bernardy, pastora Nidrian Heinrich 
e o PPHM Edgar Heise.

Este projeto é realizado pela Secretaria de Assis-
tência Social, em parceria com a Comunidade Evan-
gélica de Confissão Luterana Martin Lutero, Comu-
nidade Nossa Senhora de Lourdes do Bairro Rutzen 
e Emater/RS-Ascar, tendo por objetivo a aproxima-
ção e criação de vínculo com os moradores do bair-
ro Rutzen, para que através do plantio, manutenção, 
cuidado e colheita de alimentos possam ter uma ali-

mentação saudável e sustentável às famílias que es-
tarão envolvidas em todas as etapas do processo, e 
que ainda seja incentivado o cultivo de hortaliças, 
temperos e verduras para incrementar a alimenta-
ção diária, tornando-se ainda algo cultural e de ex-
periência aos jovens, quanto a alimentação e o con-
vívio em comunidade.

Na última sexta-feira, 11 de março, na Comuni-
dade Evangélica Martim Lutero a equipe do projeto 
esteve reunida com os moradores interessados em 
participar. No encontro foi explanado como o mes-
mo será conduzido, quais são as expectativas e como 
serão distribuídas as tarefas durante o processo de 
execução do projeto.

Projeto Horta e Pomar Comunitário tem andamento

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

SIRCE LORENITA CHIELLE NUNES E 
MIGUEL DE SOUZA NUNES  

MERCON MATERIAL DE CONSTRUÇÃO 
SOBRADINHO

ALEX, MARISTELA E TELMO  
ESTOFARIA WEBER  

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

ROGÉRIO JOSÉ RECH  
LINHA PAULUS 

PASSA SETE

JOCEMAR ELVIO TREVISAN 
COMÉRCIO DE FUMOS 

REI DO PALHEIRO 
SOBRADINHO
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Na tarde da quinta-
-feira, 10 de março, 

ocorreu na prefeitura de 
Sobradinho a inaugura-
ção da nova sala cedida 
pelo Município à Acade-
mia Centro Serra de Le-
tras. Estiveram presen-
tes no ato o prefeito Ar-

mando Mayerhofer, o vi-
ce-prefeito Ivan Trevi-
san, o secretário da In-
dústria, Comércio e Ser-
viços, Darlan Kittel, a di-
retora de Cultura, Ingrid 
Hermes, o presidente da 
Academia Centro Serra 
de Letras, Gerson Lisboa 
e demais integrantes da 
academia. 

O presidente Gerson 

Lisboa agradeceu o olhar 
que o Executivo tem para 
com a cultura no municí-
pio. “Para a academia, é 
algo de suma importân-
cia. Com mais de 10 anos 
de atividade na região, a 
entidade agora possui 
uma sede própria. Com 
essa sala poderemos tra-
balhar, receber pessoas 
e realizar projetos vol-
tados à literatura. Tam-
bém vamos estar mui-
to mais próximos da Ad-
ministração Municipal, 
trocando ideias e poden-
do ser mais profícuos ao 
nosso foco, que é o in-
centivo à leitura e escri-
ta na região Centro Ser-
ra”, destaca.

Para o prefeito Ar-
mando Mayerhofer é 
uma satisfação poder re-
ceber a Academia Centro 
Serra de Letras na pre-
feitura, pelo belo traba-
lho que a entidade vem 
realizando há mais de 
dez anos. “É uma for-

ma de prestigiarmos 
esse trabalho voluntá-
rio e essa dedicação de 
levar a cultura para to-
das as regiões. Todos os 
livros escritos pela aca-
demia fazem com que o 
município seja conheci-
do em tantos outros lu-

gares. Estamos procu-
rando aproximar as enti-
dades da administração. 
Também procuramos ter 
um olhar muito especial 
com a cultura, que é mui-
to importante e precisa 
ser apreciada com cari-
nho”, conclui Mayerhofer.

Nova sala da Academia Centro Serra de Letras é inaugurada
>> SOBRADINHO   Espaço cedido pelo Município encontra-se junto ao prédio do Centro 
Administrati vo. Inauguração contou com confraternização 

Ocorreu na terça-feira, 8 de março, às 19 
horas, no auditório do Polo EAD de Sobradinho, 
a primeira reunião da Academia Centro  Serra 
de Letras em 2022. Importantes assuntos foram 
discutidos pelo grupo, dentre eles: lançamento 
de edital para a terceira edição do livro Gente e 
História e a primeira do livro Sementes, que terão 
apenas produção literária de jovens. 

Durante o ano, a academia também pretende 
lançar o Projeto Poetar e disseminar várias ideias 
de forma a contribuir com a cultura na região, 
através de Sarau Poético, Poesia na Vitrine e um 
trabalho junto aos professores para incentivar a 
poesia nas escolas. Com a finalidade de valorizar 
o trabalho dos professores, será lançado o Troféu 
Semeador Cultural.

Retorno das atividades

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS

>> Com mais de 10 anos de atuação na região, entidade agora conta com sede própria

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339
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Informe seu CPF durante a compra no comércio local
e ajude o município com o retorno do ICMS.

Cadastre-se pelo site: www.nfg.sefaz.rs.gov.br
ou na Prefeitura Municipal de Segredo.

Promovido pela Emater/RS-Ascar, 
parceira da Secretaria Estadual 

da Agricultura (SEAPDR), Associa-
ção das Trabalhadoras Rurais e Pre-
feitura Municipal de Passa Sete, foi 
realizado um encontro especial no 
dia 10 de março, em comemoração 
ao Dia da Mulher. Com o tema “Qual a 
casa que eu habito? Cuidando do cui-
dador”, o evento contou com a par-
ticipação da psicóloga Luciane An-
dres Trojahn. 

Durante duas horas, Luciane pon-
tuou sobre os princípios do autoco-
nhecimento, reconhecimento e ma-
nejo das emoções, além de discor-
rer sobre os benefícios de pausas 
para fortalecimento do sistema, au-
xiliando na regulação emocional. O 

acesso a ampliação da consciência e 
autocuidado faz- se necessário dian-
te de desafios diários de nossa vida e 
dentro de tantos anseios, a necessi-
dade de ampliar o acesso ao cuidado.

Conforme a chefe do escritório 

municipal da Emater-RS/Ascar, Mar-
ly Todendi, este é um momento de 
fortalecimento do autoconhecimen-
to com o fundamento maior na me-
lhoria de qualidade de vida, de nos 
permitir o que nos faz bem.

O encontro ocorreu na Câmara Mu-
nicipal de Vereadores com a presen-
ça do vice-prefeito Gerson Lopes, re-
presentando o prefeito Maurício Ru-
oso, do presidente do Sindicato, so-
beranas e presidente da Associação 
das Trabalhadoras Rurais de Passa 
Sete, Marli Calheiro de Quadros, re-
presentantes da Emater e de 15 gru-
pos de trabalhadoras rurais do mu-
nicípio. Durante o evento foram sor-
teados presentes às participantes. 

Dando continuidade, com o tema 
proposto, “Cuidando do Cuidador”, 
nesta sexta-feira, dia 18 de março, 
será realizada uma tarde de prince-
sa para 10 mulheres do município, 
que na oportunidade foram presen-
teadas através de sorteio.

Encontro pela passagem do Dia Internacional da Mulher

Por: Assessoria 

Através do Projeto de 
Lei 0003/2020, de auto-
ria da vereadora Lisan-
dra Mergen, foi instala-
da na segunda-feira, 7 
de março, a Galeria Lilás 
junto à Câmara Munici-
pal de Vereadores de Se-
gredo, com o objetivo de 

resgatar, valorizar e man-
ter o acervo histórico da 
participação feminina no 
Legislativo.

O município de Segre-
do tem 33 anos de eman-
cipação político-adminis-
trativa e até 2020 haviam 
sido eleitas 4 vereadoras: 
Lorena Schanne Bugs, a 
primeira mulher verea-

dora eleita e também a 
primeira mulher presi-
dente da Câmara; Rosa 
Dornelles de Oliveira, se-
gunda vereadora eleita e 
também presidente do 
Legislativo; na sequên-
cia a vereadora Lorena 
Weide e vereadora Cris-
tiane Dias. 

Na última eleição, em 

2020, foram eleitas 4 ve-
readoras: Lisandra Mer-
gen, Vanessa Inês Meili 
(atual presidente da Câ-
mara), Elisandra Danie-
la Demichei e Anilda Wai-
de Jahn, as quais já mu-
daram a história em ter-
mos de participação da 
mulher na esfera legisla-
tiva numa única gestão, 
pois cada mulher eleita e 
que cumpre seu manda-
to, leva e inspira muitas 
outras mulheres com ela. 

A apresentação ocor-
reu para aproveitar tam-
bém a data de 8 de mar-
ço, Dia Internacional da 
Mulher, um dia que sim-

boliza a luta histórica das 
mulheres, principalmen-
te a luta pela igualdade e 
direitos. Durante a inau-
guração da Galeria, a ve-
readora Lisandra Mer-
gen parabenizou a todas 
as mulheres pelo seu dia 
e em sua fala ressaltou a 
importância da partici-
pação e voz feminina não 
somente nos espaços da 
política, mas nos cargos 
de direção, na economia, 
nas lideranças comuni-
tárias, na família, no es-
porte, nas forças arma-
das e em todos os lugares, 
“pois quanto mais mulhe-
res estiverem ocupando 

os espaços de poder, mais 
próximo de um mundo 
mais justo e humano es-
taremos”, ressaltou.

Participaram da apre-
sentação da Galeria Lilás 
as vereadoras homena-
geadas, os convidados, 
que também fizeram a 
entrega dos certificados e 
flores oferecidos pela Câ-
mara, os demais vereado-
res atuais, o prefeito Val-
dir José Rodrigues e seu 
vice Paulo Henrique Ma-
rion. O número restrito 
de presentes se deu em 
função do pequeno espa-
ço e por seguir os proto-
colos da pandemia.

Inaugurada Galeria Lilás na Câmara de Vereadores de Segredo

PASSA SETE

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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JURANDIR JOÃO SERENA
05/06/1943 - 22/03/2021

COM AMOR E EM MEMÓRIA AO 1° ANO DE FALECIMENTO DE

Nós o amamos em vida,
não o esqueceremos após a morte.

Um exemplo de bom coração.
 

Homem com gestos de amoroso pai, de mestre,
de herói, de amigo, de bondade e de fé que

continuarão servindo de exemplo a todos nós.
 

Dedicado empresário que, com certeza,
deixou sua marca de humildade, comprometimento

e carinho que tinha com cada cidad ão.
 

Teve muita importância na administração pública.
Prefeito por um mandato e vice em duas oportunidades,

certamente contribuiu, e muito, para o povo sobradinhense.
Além de reconhecer seu dedicado trabalho, agradecemos
por tudo o que fez e o que representou para Sobradinho.

 
Hoje fica conosco apenas a saudade e a lembrança de cada dia que vivemos.

    Lembranças as quais ficarão sempre vivas em nossa m emória, pois o precioso jamais perde seu
brilho e para nós que o AMAMOS, o tempo é a ETERNIDADE.

    Sentimos que está com Deus e isso nos dá forças para amenizar a dor e a saudade.

    Nós, como filho e esposa, agradecemos imensamente aos nossos familiares e amigos próximos pelos
gestos e palavras de conforto que tiveram conosco, bem como nos sentimos profundamente gratos ao
povo sobradinhense por tê- lo feito feliz em sua carreira.

“Eu já lhe fale i  de tudo,  mas tudo isso é  pouco diante do que sent imos!”
 

TE AMAMOS PARA SEMPRE PAI JURANDIR!
Obrigado por todos os nossos momentos juntos!

 
GUSTAVO SERENA E PATRÍCIA SERENA



Resumo da 6ª Sessão Ordinária (14/03/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

07 de março, às 18h, na 6ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Projeto de Lei do Executivo aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 11 que altera artigos da Lei Municipal nº 3.579, 09 de 

dezembro de 2011- Plano Diretor. O Executivo ressalta que passados 
sete anos desde a última atualização, ocorrida no ano de 2014, atra-
vés da Lei nº 4.026, o crescimento municipal e as demandas urbanís-
ticas demonstraram a necessidade de alterações, adequando-se as di-
ferentes zonas municipais de acordo com a nova realidade residencial, 
comercial e industrial configurada, bem como possibilitando maiores 
investimentos na seara da construção civil.

Projeto de Lei 39/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contra-
tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, junto à Se-
cretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 01 (um) 
professor de português anos finais, 02 (dois) professores de matemáti-
ca anos finais, 01 (um) professor de educação infantil, 04 (quatro) pro-
fessores de anos iniciais e 03 (três) monitores de educação infantil.  As 
contratações serão para realizar reforço escolar, atender turma des-
membrada e alunos com necessidades especiais.

Projeto de Lei 40/2022 que autoriza o Executivo Municipal aumen-
tar em 10,38% (dez virgula trinta e oito por cento) os valores referen-
tes ao Art.9º da Lei Municipal nº 3.109, de 13.02.09, que dispõe sobre 
o estágio de estudantes que atuam na Prefeitura Municipal. O Art. 9º 
da Lei Municipal nº 3.109, diz que a bolsa auxílio e o auxílio transpor-
te serão corrigidos com base no índice da inflação, motivo pela qual o 
executivo encaminhou este projeto de Lei para que possa alterar estes 
valores aos estagiários estudantes que atuma na Prefeitura Municipal.

Projeto de Lei 43/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contra-
tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, junto à Se-
cretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 05 (cin-
co) monitores de educação infantil. O executivo informa que essas con-
tratações visam suprir vagas abertas em decorrência de substituição 
de CIEEs que solicitaram exoneração e para atender crianças com CID.

PROJETOS DE LEI BAIXADOS NAS COMISSÕES
EMENDA MODIFICATIVA Nº 01/2022 do Ver. JEFERSON LUIZ MATA-

NA: Que seja realizada a presente Emenda modificativa ao Projeto de 
Lei nº 042/2022 que inclui o art. 118 – A e parágrafos de Lei nº 2.183 
de 2001 que dispõem sobre o Regimento Jurídico dos Servidores Pú-
blicos de Sobradinho modificando o caput do art. 118 –A.

Projeto de Lei 38/2022 que autoriza o Executivo Municipal a rece-
ber, em doação, áreas de propriedades de SIMATTO EMPREENDIMEN-
TOS IMOBILIARIOS LTDA, acrescentando cláusula de reversão no arti-
go terceiro da referida proposição legislativa, garantindo ao doador o 
direito de reaver as áreas doadas, caso não sejam concluídas as obras 
em prazo razoável.

Projeto de Lei 42/2022 do Poder Executivo Municipal, que assegu-
ra direitos a servidores públicos que possuem filhos com deficiência e 
dá outras providências. 

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 14 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: que 

o Poder Executivo providencie a reforma da parada de ônibus situada 
em frente as fábricas no Acesso Euclides Bento Pereira, bem como a 
instalação de um banco nelas.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 15 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que 
o Poder Executivo providencie a reforma de um bueiro situado na Rua 
Raul Acosta, Bairro Copetti, bem como a instalação do encanamento 
e a pavimentação completa da via.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 16 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Executivo Municipal providencie a instalação de placas indican-
do o nome completo das ruas, tanto na cidade como no interior, o que 
irá facilitar em muito a localização das pessoas, principalmente os que 
visitam nossa cidade.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 21 de 
março, às 18h.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresenta-
das, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre ou-
tras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
18 DE MARÇO DE 2022Classificados

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ABERTURA DE PRAZO
PARA REGISTRO DE CHAPAS PARA CONCORRER NAS

ELEIÇÕES DO SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE
ARROIO DO TIGRE/RS

O Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Arroio do Tigre, atra-
vés da Comissão Eleitoral, comunica aos associados do sindica-
to, aptos a serem votados, conforme estatuto social e regimen-
to eleitoral que dá início ao processo para realização da eleição 
da diretoria e conselho fiscal, titulares e suplentes da entidade, 
iniciando com a abertura do prazo para registro das chapas que 
tem interesse em concorrer. O prazo para registro de chapas é 
de 10 dias uteis a contar da 1ª publicação deste Edital, encer-
rando no dia 29 de março. O pedido de registro deve ser dirigi-
do à Comissão Eleitoral, e protocolado na secretaria do sindica-
to nos dias 18, 22, 28 e 29 de março do corrente ano, no horá-
rio das 13:30 às 17:30, devendo observar as disposições estatu-
tárias e do regimento eleitoral que estão à disposição dos inte-
ressados na sede do sindicato. A eleição está prevista para rea-
lizar-se nos dias 27, 28 e 29 de abril de 2022, sendo que após o 
término do registro de chapas será divulgada forma e horário da 
eleição juntamente com a nominata das chapas inscritas. A Co-
missão eleitoral atenderá nos dias e horários pré-estabelecidos.

Arroio do Tigre/RS, 15 de março de 2022.

Douglas Gomes
Isaias Kisst

Jacinta Aline Etges Mohr
Comissão Eleitoral

Mãe, Vó, Bisa...

Um difícil mês sem a tua presença física conosco. 
Um mês de saudade que não cabe no peito, um mês 

sem a companhia na hora do mate, sem poder te contar 
tantas novidades, um mês de tanta falta! 

Sabemos que estás no teu lugar de descanso eterno, 
em paz... Teus valores e teus ensinamentos serão sem-
pre lembrados e vividos por nós, com muito amor, cari-
nho e saudade!

Por aqui, vamos aprendendo a viver com a tua ausên-
cia, aprendizado duro, mas com muita fé em Deus sabe-
remos lidar, tendo a certeza de que estás bem e viva em 
nossas lembranças e no coração. 

Te amamos infinitamente! Obrigado por tudo que
fizeste por nós! Descanse em paz!

“Nunca jamais desanimeis,
embora venham ventos contrários”

Santa Paulina. 

    Com muito amor, Iolete, Cláudio, Júnior, Claudielle, 
Gelson, Henrique e Eduardo. 

HOMENAGEM 1° MÊS DE FALECIMENTO

IOLANDA
ANTUNES
DELAVY

* 02/08/1936
† 16/02/2022

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 005/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo

 O Município de Tunas informa que realizará PROCESSO se-
letivo simplificado análise de currículos e formação de cadas-
tro reserva, para os cargos de Professor Séries Iniciais, Series 
Finais disciplina de Educação Física e Secretário de Escola. INS-
CRIÇÕES: 21/03/2022 a 25/03/2022, em dias úteis, na Secreta-
ria Municipal de Educação de Tunas, das 8h00min às 11h30min 
e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua das Matrizes, Tunas, 
RS. Maiores informações poderão ser obtidos através do tele-
fone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a par-
tir de 21/03/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefei-
tura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 18 de Março de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO

 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

CLAUCIDIO FELIPE KAUTZMANN  e  
ALINE LARISSA DALBERTO;

Conforme Edital n. 3.167, Livro D -16, fls. 076

JOSUÉ BECKMANN   e  THALÍA DE 
TOLEDO FRANZ;

Conforme Edital n. 3.168, Livro D-16, fls. 077

Se alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei.

EXTRATO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2022

O Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Estrela 
Velha torna público, para conhecimento dos interessados, que 
no dia 31 de março de 2022, às nove horas, na Sala de Sessões 
Erno Billig, na Câmara Municipal de Vereadores, na Avenida Lau-
ro Billig de Castilhos, nº 410, centro, Estrela Velha – RS se reu-
nirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com a finalidade 
de receber propostas e documentos de habilitação, objetivan-
do a contratação de Empresa prestadora de Serviços de divul-
gação dos atos oficiais e de utilidade pública do Poder Legisla-
tivo de Estrela Velha, demais especificações constam no Edital. 
Recursos próprios. O Edital está disponível no site da Câmara 
de Vereadores www.camaraestrelavelha.rs.gov.br. Maiores in-
formações na secretaria da Câmara, na Avenida Lauro Billig de 
Castilhos, nº 410, fone (051) 3616-7082, ou e-mail: administra-
tivo@camaraestrelavelha.rs.gov.br.  

Estrela Velha/RS, 18 de março de 2022.

Dieison Neu - Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE 
ESTRELA VELHA

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

PROCESSO DE CONTAS DE GOVERNO
DO ANO DE 2018

A Câmara Municipal de Vereadores de Arroio do Tigre vem atra-
vés deste, informar a população arroiotigrense que o processo 
nº 2592-0200/18-8, de Contas de Governo do ano de 2018 está 
disponível em cópia física na Câmara de Vereadores e na forma 
digital pelo sítio da Internet: camaraarroiodotigre.rs.gov.br > Pu-
blicações > Controle Externo > PROCESSO Nº 2592-0200/18-8 – 
CONTAS DE GOVERNO RELATIVO A 2018 – PREFEITO MARCIANO 
RAVANELLO E VICE-PREFEITO VANDERLEI HERMES. O processo fi-
cará até o dia 14 de maio para consulta e impugnação dos muní-
cipes que, em seguida, será exarado parecer e entrará em pauta 
na Ordem do Dia. Demais dúvidas podem ser sanadas pelo Tele-
fone/Whatsapp (51) 3747-1441 ou pelo e-mail: contato@cama-
raarroiodotigre.com.br.

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 007/2022. Abertura 05/04/2022 às 09:00 
Hs. Objeto Aquisição de um (1) Trator Agrícola Novo tração 4x4;

Lagoão, 16 de  Março de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Ouça a programação e participe

(51) 99993-3339

Torpedo e
WhatsApp

Curta a Gazeta
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“Caso chocante”, diz delegada sobre 
menina torturada em Sobradinho

Torturada apenas por 
estar com fome, teve 

lesões no tronco, ombro, 
pernas e pé, além de um 
grave ferimento com san-
gue no olho – sem con-
tar o sofrimento psico-
lógico. Isso tudo foi vivi-
do por uma menina de 6 
anos, moradora de Sobra-
dinho, antes de ser resga-
tada pelo Conselho Tute-
lar e acolhida. A acusada, 
a própria mãe da crian-
ça, de 46 anos, terminou 
condenada pelo juiz titu-
lar da 2ª Vara Judicial da 
Comarca de Sobradinho, 

Diogo Bononi Freitas, a 
13 anos, seis meses e 15 
dias de prisão, pelo crime 
de tortura.

O caso aconteceu em 
junho do ano passado e 
veio à tona na semana 
passada, com a sentença. 
A investigação transcor-
reu em sigilo por envol-
ver uma menor de idade. 
A responsável pelo inqué-
rito, delegada Graciela Fo-
resti Chagas, que indiciou 
e prendeu a mulher, reve-
lou detalhes do caso à Ga-
zeta do Sul e relembrou 
o momento em que viu a 
menina na delegacia.

“Lembro que estáva-
mos em operação naque-

le dia e o Conselho Tute-
lar nos trouxe essa crian-
ça, que apresenta uma sé-
rie de ferimentos, inclu-
sive um bem grave, san-
grando no olho. Diante 
disso, e como as agres-
sões eram bem recentes, 
nem haviam fechado 24 
horas ainda, providen-
ciamos a localização des-
sa mãe e a prisão dela em 
flagrante, convertida de-
pois em preventiva”, rela-
tou Graciela, responsável 
pela Delegacia de Polícia 
de Sobradinho.

Segundo ela, na noi-
te anterior à da prisão, 
a menina já havia rece-
bido atendimento mé-
dico. “Foi um caso mui-
to chocante. Lembro que 

quando a mulher foi pre-
sa, nem negou, disse que 
a criança era malcriada, 
que a incomodava”, expli-
cou a delegada. De acor-
do com a Polícia Civil, a 
própria mãe relatou que 
a menina, por vezes, que-
ria comer, abria um paco-
te de açúcar e derramava, 
o que acabava irritando a 
mulher.

Cristiano Silva
cristiano@gazetadosul.com.br

Na denúncia oferecida pelo Minis-
tério Público, o crime foi detalhado. 
“A menor era castigada severamente 
por atitudes banais tidas por ‘inade-
quadas’ pela ré (mãe da infante), tais 
como comer e derramar açúcar, ado-
tando diversas condutas, dentre elas 
tapas, socos, surras com cabo de vas-
soura e vara, de forma reiterada e di-
ária”. As múltiplas lesões foram des-

critas em um laudo pericial do Insti-
tuto Geral de Perícias (IGP).

Em juízo, a ré afirmou que “perdia 
a cabeça” com a filha, por estar dro-
gada, e tentou justificar que as lesões 
relatadas pelas testemunhas e ates-
tadas no laudo teriam sido causadas 
pela própria vítima. Nas palavras do 
juiz Diogo Bononi Freitas, “tais ale-
gações mostram-se não só de difícil 

crença, mas ofensivas à inteligência 
do juízo e demais partes do proces-
so”. “É inconcebível que uma crian-
ça de apenas 6 anos de idade ostente 
incontáveis lesões corporais de toda 
espécie e por todo o corpo. Não po-
dem, nem de longe, ser interpreta-
dos como meros maus-tratos”, de-
talhou o juiz no despacho da con-
denação.

Mulher alegou ao juiz que a criança se batia

Entre os fatos que mais surpreenderam a dele-
gada estavam as condições do local onde a prisão 
foi realizada: a casa da agressora e da vítima. “Nos 
chocou o fato de ser uma residência praticamen-
te inabitável. Não tinha comida, cheia de latas de 
cerveja por todos os lados, era uma sujeira. Condi-
ções sub-humanas. A mãe não providenciava lim-
peza e essa criança recebia pensão alimentícia do 
pai. Então, não era por falta de condições financei-
ras”, salientou Graciela Foresti Chagas.

“Analisando, é possível ver que não se tratava de 
uma questão somente de lesão corporal, mas sim 
de tortura, crime pelo qual ela foi autuada em fla-
grante. Em razão das condições dessa criança, pela 
intensidade do sofrimento que a mãe infringia a ela 
sistematicamente, foi um caso que nos comoveu 
muito”, finalizou a delegada. A mulher, que não teve 
a identidade revelada para preservar a identidade 
da vítima, permanecerá presa. Ainda cabe recurso.

Condições sub-humanas
CRISTIANO SILVA

Na tarde de segunda-feira, 14, 
a Brigada Militar do Centro Ser-
ra realizou nova edição da Ope-
ração do Plano Tático Operacio-
nal do CRPO/VRP, em conformi-
dade com o cronograma de ope-
rações da 5ª Companhia e dire-
trizes do 23º Batalhão de Polícia 
Militar. Através de ações de polí-

cia ostensiva em locais específi-
cos, visando diminuir indicado-
res criminais, nos municípios de 
Sobradinho, Ibarama, Lagoa Bo-
nita do Sul, Passa Sete, Segredo, 
Lagoão, Arroio do Tigre, Tunas e 
Estrela Velha.

No Centro Serra, a fiscalização 
resultou em 126 pessoas abor-

dadas, busca veicular e fiscaliza-
ção de 66 veículos, 09 boletins de 
atendimentos confeccionados, 02 
autos de infração de trânsito e 06 
visitas comunitárias em estabele-
cimentos comerciais. A operação 
da Brigada Militar tem finalidade 
de maximizar ações de visibilida-
de e presença policial na região.

Brigada Militar realiza Operação na região Centro Serra

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 14/2022
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços 

especializados de responsabilidade técnica para gerenciamento, 
recolhimento e destinação final de resíduos sólidos classe 1 con-
forme ABNT-NBR 10.004/2004, enquadrados no Grupo A (Risco 
Biológico), Grupo B (Risco Químico) e Grupo E (Pérfurocortan-
tes) da classificação de resíduos sólidos, conforme estabelecido 
pelo Conselho Nacional do Meio Ambiente – CONAMA, e Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária – ANVISA. CONTRATADA: AM-
BINEW COLETA DE LIXO SÉPTICO LTDA, CNPJ: 05.773.186/0001-
35. VALOR R$ 750,00 (setecentos e cinquenta reais) mensais, 
para coleta de até 720 litros de resíduos A e E, e de até 200 li-
tros de resíduo B. Data de homologação: 14 de março de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 15/2022
OBJETO: Contratação de empresa para a realização de duas 

Outorgas de dois poços tubulares profundos, mais o tampona-
mento de um poço, todos de propriedade da Prefeitura Munici-
pal de Lagoa Bonita do Sul.  CONTRATADA: SERVIÇOS BRASILEI-
ROS DE GEOLOGIA LTDA, CNPJ: 22.940.430/0001-26. VALOR TO-
TAL: R$ 7.700,00 (sete mil e setecentos reais). Data de homolo-
gação: 16 de março de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 16/2022
OBJETO: Aquisição de jalecos, camisetas e jaquetas para iden-

tificação visual da rede Bem Cuidar. CONTRATADA: PERIFERICA 
AGENCIA DE PUBLICIDADE LTDA-ME, CNPJ: 13.883.869/0001-73. 
VALOR TOTAL: R$ 10.935,00 (dez mil e novecentos e trinta e cin-
co reais). Data de homologação: 17 de março de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO

N° 05/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, 
para o conhecimento dos interessados, que dia 30 de março de 
2022, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para regis-
tro de preço para futuras aquisições de calcário dolomítico faixa 
B e fertilizante orgânico, classe A, composto. Maiores informa-
ções na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro 
Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo 
site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 18 de março de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal
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DIVULGAÇÃO

LilásMARÇO

Prevenção é um gesto
de amor à vida.

MÊS DO COMBATE AO
CÂNCER DE COLO DE ÚTERO

Hoje, 18 de março, a Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Ervino Al-

berto Guilherme Konrad, de Linha São 
Roque, completa seus 65 anos de muitas 
histórias. No decorrer destes anos mui-
tas foram as conquistas, dentre elas am-
pliações do prédio escolar e construção 
do ginásio esportivo. 

Para comemorar esta data tão espe-
cial a direção da escola propôs um mo-
mento de espiritualidade ecumênica, 

com a presença de autoridades convi-
dadas.

Na oportunidade ocorreu a apresen-
tação de trabalhos feitos pelos alunos, 
com orientação dos professores e expo-
sição da história da escola pelos murais 
dos corredores, exaltando ainda mais o 
brilho do educandário. Dentre os traba-
lhos, se destacou a bela poesia das alu-
nas Samilli Cardoso Wagner e Laís Thu-
mé Haas, do 9° ano. Confira: 

EMEF Ervino Alberto Guilherme Konrad 
completa 65 anos de história

Mais um ano se completa
Com muitas trajetórias
São sessenta e cinco anos
De muitas histórias

Foi em mil novecentos e cinquenta 
e sete
Que um sonho se iniciou 
Quatro paredes se ergueram
E assim nossa escola se formou

Mil novecentos e setenta
Brisoleta nasceu
Foi o primeiro nome
Que a escola recebeu

Mas até mil novecentos e sessenta e nove 
Nossa área de ensino era a capela
Que mesmo sendo simples
Nunca deixou de ser tão bela

Mas o nome desta escola
Logo foi mudado
Foi em noventa e dois
Dezesseis de dezembro o dia marcado

A origem da Ervino
Também podemos te contar
Foi o grande fundador
Que fez esse sonho se vivenciar

Foram anos de muitos sonhos
Para essa caminhada se iniciar
Aos poucos se construiu
Um verdadeiro lar

Mas uma meta ainda estava a ser conquistada
Um ginásio nossa escola precisava
Aos poucos foi surgindo
O que hoje continua evoluindo

Até aqui viajamos juntos
Foram tantas experiências
No coração levamos a gratidão
De tamanha competência

Podemos dizer que é só o início 
Dessa linda história
Um livro com muito a ser escrito
Feliz aniversário escola

MIL NOVECENTOS E CINQUENTA E SETE

Uma emenda parla-
mentar do deputado fe-
deral Afonso Motta foi 
apresentada pessoal-
mente pela bancada de 

vereadores do PDT e por 
integrantes da executiva 
do partido, Ernani Vieira 
da Silva, Nilson Schnei-
der e Cristian Schneider, 

que foram recepcionados 
pelo prefeito Marciano 
Ravanello e pelos secre-
tários municipais, Fabrí-
cio Daniel Pape e Ezequi-

éli Scota. 
Na ocasião, ocorreu 

a entrega da emenda ao 
executivo municipal, a 
fim de incrementar o 

orçamento, através de 
emenda especial no valor 
de R$ 100 mil, compondo 
a rubrica de investimen-
tos ou custeio. 

O deputado Afonso 
Motta informou sobre o 
empenho dos recursos 
e destacou o esforço na 
busca de investimentos 
que contribuam para o 
desenvolvimento do mu-
nicípio. “É muito bom 
quando o município utili-
za de forma consciente os 
recursos que são destina-

dos. É uma satisfação po-
der cooperar com o cres-
cimento de Arroio do Ti-
gre”, frisou.

Já o chefe do executivo 
destacou que esta parce-
ria entre Executivo e Le-
gislativo, para o bem co-
mum, oportuniza a reali-
zação de atividades dife-
renciadas. “Todo aumen-
to no nosso orçamento 
é investido em retorno 
para a comunidade ar-
roio-tigrense”, salientou 
Ravanello.

Deputado federal Afonso Motta destina emenda para Arroio do Tigre

>> ARROIO DO TIGRE   Educandário marca a data com apresentação de ati vidades

Poesia 65 da EMEF Ervino A. G. Konrad
Alunos Kauan Andrei da Silva 
e Kauan Nogueira dos Santos

Sessenta e cinco anos
da nossa escola amada
apesar das dificuldades
nunca nos faltou nada

Muitos anos de muita educação
agora só depende de nós
porque o futuro
está nas nossas mãos

Último ano letivo
vamos nos despedindo
a escola que nos criou

te amamos Ervino

Mais um ano se passando
a saudade vai ficando
desde pequeno aqui
brincando e estudando

Apesar das brincadeiras
temos que ter seriedade
para sermos pessoas
com dignidade

Parabéns Ervino
por mais um ano de glória
e que sempre continue
dando ênfase a sua história

FOTO: GABRIELA BERNARDY/ ALUNA DO 9º ANO
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Nova

1º de abril 10 de março  18 de março 25 de março

Crescente Cheia

251

Minguante

18°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h31

18h44

Probabilidade de 
chuva

14°

12°

15°

23°

26°

70% 

5%

5%

Sábado
Sol, chuva e
trovoadas

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U
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ÇA

17/03.....0,5000%   19/03.....0,5000% 

18/03.....0,5000%   20/03.....0,5000% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 18/03 Paralelo 18/03

R$ 5,09 R$ 5,29

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 202,50 min 

R$ 93,00 min

R$ 240,00 min

R$ 13,25

R$ 92,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,50 min

R$ 9,30 min

R$ 10,95 min

R$ 210,00 max

R$ 100,00 max

R$ 360,00 max

R$ 102,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,75 max

R$ 4,00 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 971,651
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 18/03                    R$ 5,82

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Fevereiro 99mm        Março 63mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

28°

Atraso salarial mobilizou 
colocação de faixas

>> SAÚDE   Unidades do Hospital São João Evangelista I e 
II, em Segredo e Sobradinho, ti veram faixas afi xadas

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Probabilidade

O atraso de salários motivou a colocação de faixas por 
funcionários das Unidades I e II do Hospital São João 

Evangelista, em Segredo e Sobradinho, na última semana. 
Falando ao programa Giro Regional da Gazeta FM 98.1 na 
quinta-feira, 10 de março, o presidente do Sindicato dos 
Empregados em Serviços de Saúde (Sindisaúde), entida-
de que representa a categoria e tem abrangência no Vale 
do Rio Pardo, José Carlos Haas, destacou que os proble-
mas com questão salariais seguem. “Parece que tudo está 
cada vez mais complicado e difícil para os colegas que aí 
labutam nestes hospitais, nessas épocas de tantas dificul-
dades. A questão salarial com relação a atrasos é recorren-
te e nos parece que as coisas estão agravando. Espero es-
tar enganado neste quesito. Quando falamos em hospitais 
da região, pois abrangemos todo o Vale do Rio Pardo, estes 
são os únicos dois que estão com problemas hoje de atra-
sos de salário e outras pendências, infelizmente”, destacou.

Segundo ele, o Sindicato tem se reunido com os traba-
lhadores, quando passam suas alegações e dificuldades, 
mas até o momento não houve registro de protesto para 
além da colocação das faixas. “Em Segredo nos havia sido 
passado que foi pago 40% referente a janeiro. Então teria 
também todo o mês de fevereiro. Diferentemente, em So-
bradinho no dia 9 de março foi quitado o salário do mês 
de janeiro. Não é só a questão salarial, mas também temos 
relato de colegas que retornaram das férias e não recebe-
ram o salário das férias. Temos ainda a questão do Fundo 
de Garantia, de depósitos de dois, três anos não recolhi-
dos, isso que o sindicato já tem ações neste sentido. E a si-
tuação vai novamente se agravando”, pontou.

Segundo Haas, de momento não há possibilidade de 
haver paralisação de serviços, mas o Sindicato pode vir a 
realizar encaminhamento judicial através de processo co-
letivo. “O clima está desanimador, entristecido. Queremos 
que essas demandas sejam resolvidas  o mais breve pos-
sível. Como representação estamos muitos anos nesta tri-
lha e vemos esta dificuldade dos trabalhadores da saúde 
com essa situação tão caótica. Não merecem e a comuni-
dade deve perceber isso”, reforçou.

Ao fazermos contato novamente nesta terça-feira, 15 
de março, Haas mencionou que espera-se a quitação dos 
atrasos o mais breve possível. Ele ainda atualizou que par-
te do salário de fevereiro havia sido quitada com os fun-
cionários de Sobradinho. 

Contatados nesta quinta-feira, 17 de março, o presi-
dente da Associação mantenedora do Hospital São João 
Evangelista, Nilson Fornari, e o gerente-administrativo, 
Alex Schafer, destacaram estar sendo feito o possível para 
buscar equilibrar as contas das unidades. “É uma preocu-
pação nossa, constante, manter essa folha de pagamento 
o mais em dia possível. Só não podemos esquecer que o 
hospital depende não só dos funcionários, mas da equi-
pe de funcionários, da equipe médica, de manter os seus 
compromissos fiscais em dia. Tudo isso faz parte do pro-
cesso administrativo do hospital. São duas casas indepen-
dentes, mas da mesma Associação, então elas acabam se 
interligando, uma depende da outra. Então não adianta 
termos uma casa saudável e a outra não. Dessa forma que 
a gente trabalha, buscando um equilíbrio entre as duas 
casas”, frisou Schafer, salientando que foram surpreendi-
dos com a colocação de faixas.

Ele ainda acrescentou que é preciso manter todas as 
esferas do hospital funcionando em harmonia, entre to-
dos os profissionais e os encargos (impostos e compro-
missos que precisam manter). No Hospital de Segredo 

são hoje 24 funcionários e em Sobradinho 54. “Talvez haja 
poucas empresas em Sobradinho ou no Segredo que con-
te com esse número de profissionais. É importante tam-
bém frisar que somos os únicos hospitais em Segredo e 
Sobradinho que atendem via SUS. Desde 1994 não há ne-
nhum valor reajustado na parte do SUS. Então de 1994 
para cá, sem contar uma pandemia que nos últimos dois 
anos fez com que aumentasse alguns produtos mais de 
1000%. É difícil a gente acompanhar. O déficit principal-
mente se dá por conta disso, um gasto excessivo, uma exi-
gência cada vez maior em número de profissionais, qua-
lificação de profissionais e um valor cada vez menor des-
pendido pelo poder público para pagar este serviço”, res-
saltou o administrador.

Conforme Schafer, na Unidade II, em Sobradinho, a fo-
lha salarial de janeiro já foi paga e a de fevereiro foi 65% 
quitada, restando 35% para os salários estarem em dia. 
Já na Unidade I, em Segredo, da folha salarial de janeiro 
foi pago valor referente a 40%. “Em Segredo é um pro-
blema histórico, um déficit maior, um hospital que infeliz-
mente não tem muitos serviços a oferecer para que possa-
mos ampliar a receita, então a gente enfrenta realmente 
a dificuldade de pagamento nesta unidade”, destacaram.

Segundo Fornari, em reunião com funcionários da uni-
dade de Segredo nesta semana, os mesmos também ex-
planaram sugestões, ideias, para buscar resolver a ques-
tão. “Os funcionários são heróis mesmo, estão batalhan-
do, trabalhando. A comunidade que vem até nós só tem 
elogios para com eles, assim como nós reconhecemos o 
trabalho que eles realizam. Estamos do lado deles. Que-
remos mais que ninguém efetivar os pagamentos”, des-
tacou o presidente ao salientar a percepção sobre o es-
forço do quadro funcional.

“É uma corrente, todos estes elos precisam funcionar. 
Estamos tentando ser o mais transparente com todos, 
não só com a sociedade no geral, como principalmente 
com nossos funcionários. As contas são claras e abertas 
como a nossa prestação de contas. Queremos trazer cada 
vez mais o funcionário ao entendimento do que aconte-
ce dentro do hospital e que ele participe, não só das de-
cisões, mas também na responsabilidade que é tocar es-
ses dois hospitais”, finalizou Schafer.  

Segundo o prefeito de Segredo, Valdir José Rodrigues, 
que também falou em entrevista à Gazeta FM, na sexta-
-feira, 11 de março, pretende-se fazer um aditivo no con-
trato com o Pronto Atendimento do Hospital. “O municí-
pio repassa um valor de 55 mil reais mensal para o servi-
ço PA. Deste valor a maior parte vai para pagamento dos 
médicos que fazem plantão. Então sobra pouco dali para 
poder investir nas outras demandas. Pretendemos fazer 
um aditivo, de um valor não muito grande, no vencimen-
to do contrato, que também vai servir para dar uma oxi-
genada, mas não vai resolver. Estamos ao lado do hospi-
tal”, mencionou.

GAZETA DA SERRA
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